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Chères Vallésiennes, chers Vallésiens, 

Une fin d’année 2023 qui clôture l’hommage que l’on a rendu à 
une vieille dame centenaire : la course des 24h !

Un hommage mérité et plein de leçons ! A l’image des 
kakémonos accrochés dans nos villages j’en retiendrai 
quelques mots : 

Equipes : c’est ce que constitue ce groupe que l’on nomme 
élus-agents composé d’hommes et de femmes qui ont sans 
cesse le souci d’être à votre service, sans qui rien ne se ferait 
sur la commune et je les en remercie très vivement et les 
félicite pour leurs actions. Mais c’est aussi ce que  forment 
les bénévoles en faisant vivre les nombreuses associations 
du territoire, un grand merci pour ce dynamisme que vous 
impulsez et quel bonheur d’en voir se créer ; rendez-vous aux 
pages qui leur sont dédiés.

Piloter, Retour au stand,  Nocturne, Ligne droite : c’est notre 
quotidien entre faire avancer les projets, parfois les retravailler 
en faisant face à des difficultés techniques ou financières, 
en débattre parfois tard le soir et puis les lancer. Vous les 
retrouverez à la rubrique projet.

La Plage, Ambiance, Asphalte : merci à tous ceux qui nous 
permettent de savourer ces moments de détente dont on a 
tous besoin : des fêtes du 14 juillet aux spectacles, cinéma, 
en passant par la bibliothèque, les moments de pratiques 
sportives, la fête de la voie verte et le rallye cœur de France.

Portrait, A bord, Départ : C’est aussi cela les forces 
économiques de notre territoire ; des hommes et des femmes 
à notre service pour nous nourrir, nous soigner, améliorer notre 
cadre de vie. Certains s’arrêtent, nous leur rendons hommage 
d’autres arrivent, nous les  accueillons avec enthousiasme.

Mais dans cette course il y a aussi des mots : casse, accidents 
qui raisonnent tristement et la vie nous les rappelle. Nos 
pensées sont donc aussi tournées vers tous ceux qui nous 
ont quitté, leurs proches et  ceux qui souffrent en supportant 
maladies ou difficultés. Le mot solidarité sera notre force.

Chance , ça roule : c’est notre voeux pour 2024. La conjoncture 
est difficile alors on espère le meilleur pour chacun et, à l’image 
de nos élèves qui ont abandonné un trajet en bus pour un 
convoi vélo, un souhait que tout roule pour une année pleine de 
promesses mais aussi de défis, d’efforts et de victoires, vous 
l’aurez reconnue une année olympique !

  

 

 Galiène Cohu
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MAIRIE DÉLÉGUÉE DE RUILLÉ-SUR-LOIR
Maire délégué : Jean-Claude Rouillard

Heures d’ouverture au public :
• Lundi : 14h00-18h00

• Mardi : 9h00-12h30

• Mercredi : 9h00-12h00 et 15h30-18h00

• Jeudi 15h30-18h00

• Vendredi : 9h00-12h30 et 15h30-18h00

• Samedi 9h00-12h00

Téléphone : 02 43 44 44 25

Place Solange Alexandre, Ruillé-sur-Loir,  

72340 LOIR-EN-VALLÉE

Mail : ruillesurloir@loirenvallee.fr

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE LA CHAPELLE-GAUGAIN
Maire délégué : Diégo Bordier

Heures d’ouverture au public :
• Mardi 8H30 - 12h30

• Mercredi 8H30– 12h30

• Jeudi 8H30 - 12h30

• Vendredi 8H30 - 12h30

• Samedi 9h00 - 12h00

Téléphone : 02 43 35 35 17

2, place Didierjean, La Chapelle Gaugain, 

72310 LOIR-EN-VALLÉE

Mail : lachapellegaugain@loirenvallee.fr

Contacts mairies

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE LAVENAY
Maire délégué : Pascal Marie

Heures d’ouverture au public :
• Lundi 14h00-18h00

• Mardi 14h30-18h00

• Vendredi 14h30 18h00

Téléphone : 02 72 88 05 76

11, rue du Tusson, Lavenay, 

72310 LOIR-EN-VALLÉE

Mail : lavenay@loirenvallee.fr

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR
Maire délégué : Martine Crinière

Heures d’ouverture au public :
• Mardi 9h00 - 12h00

• Vendredi 9h00 -12h00

• Samedi 10h00 - 12h30

Téléphone : 02 43 44 45 32

13, rue Principale, Poncé-sur-le-Loir, 

72340 LOIR-EN-VALLÉE

Mail : poncesurleloir@loirenvallee.fr

MAIRIE DE LOIR-EN-VALLÉE
Maire : Galiène Cohu

Contact : DGS : Mme Roussel Anne-Sophie

Heures d’ouverture au public :
• Lundi : 14h00-17h30

• Mardi : 9h00-12h30

• Mercredi : 9h00-12h00 et 15h30-17h00

• Jeudi 15h30-17h30

• Vendredi : 9h-12h30 et 15h30-17h30

• Samedi : fermé

Téléphone : 02 52 22 72 97

Place de la Mairie, Ruillé-sur-Loir, 

72340 LOIR-EN-VALLÉE

Mail : direction@loirenvallee.fr

Site internet : 
https://www.loirenvallee.fr/
https://www.facebook.com/loirenvallee
Application : Illiwap
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Mesdames, Messieurs.

C’est avec le même élan que l’année précédente, que 

nos quatre plumes s’unissent pour vous souhaiter 

conjointement une bonne santé ainsi qu’une heureuse 

année 2024.

Il est vrai que les projets des quatre communes 

déléguées demandent une réflexion collective afin 

d’être en mesure de répondre aux problématiques 

actuelles tout en permettant aux projets d’être 

réalisables et subventionnables.

La récupération de l’eau de pluie, une place à usage 

multiple dite « multimodale » et la rénovation de 

l’éclairage des bâtiments communaux sont autant 

d’exemples simples mais vertueux ! D’autres projets 

demandent de l’ingénierie et du temps de réalisation, 

comme les chaudières des salles des fêtes de La 

Chapelle-Gaugain et de Ruillé-sur-Loir.

L’amélioration et le bon fonctionnement de 

l’assainissement de Poncé-sur-le-Loir et Pont de braye 

sont des projets plus conséquents et qui demandent 

plus de temps.

La voie verte, qui traverse trois de nos villages, a permis 

de nous unir d’une autre façon et d’être un trait d’union 

social et culturel. 

Cette année, les deux nouvelles institutrices fraîchement 

arrivées à Poncé-sur-le-Loir ont pu apprécier avec leurs 

élèves, cette liaison douce entre l’école et la bibliothèque 

en toute sécurité.

Nous pouvons toujours compter sur la grande famille 

des associations dont la commune de Loir-en- Vallée est 

riche. Grâce à elles, bénévoles en tête de file, organisent 

tout au long de l’année de belles manifestations et ainsi 

participent à la cohésion et l’animation du territoire. Du 

fond du cœur. MERCI À TOUS !!!

Chaque année, nous avons l’honneur d’accueillir sur 

nos petites routes de campagne deux belles épreuves 

du Championnat de France, en mai pour les motos sur 

Ruillé-sur-Loir et fin septembre pour le rallye automobile 

Cœur de France, du côté Lavenay et La Chapelle 

Gaugain.

Le centenaire des 24 heures du Mans a été l’occasion de 

faire de notre département une vitrine !

Pour ce faire, nous avons fièrement pavoisé nos quatre 

villages de belles photos de sport automobile. 

2024 s’inscrira dans la même trajectoire et nous 

promet de belles compétitions sportives avec les jeux 

olympiques d’été.

Toutes ces actualités seraient plus légères si notre 

quotidien n’était pas impacté par des rebonds d’inflation 

persistants. Il nous faudra, cette année encore, jouer de 

prudence et d’ingéniosité sur les finances !

Après tant d’années aux services des mairies de Poncé 

et Lavenay, André Ravisé et Jocelyne Rouget et Pascale 

Godier ont pris leur retraite, merci pour leur travail !

C’est avec un grand regret d’avoir connu cette année 

les disparitions de Mr Claude Matrat . Il s’est beaucoup 

investi pour la commune de Ruillé-sur-Loir , où il a exercé 

deux mandats de maire de 1995 à 2008 et de Mr François 

Ruault conseiller à Ruillé-sur-loir, mais également  

Mr Charles Vidament, maire de la Chapelle-Gaugain sur 

l’année 2001 , ainsi que Mr Jean-Louis Poisson conseiller 

municipal à la Chapelle-Gaugain de 1983 à 1989 .

Merci à toutes les entreprises qui travaillent avec nous ! Il 

est important de garder cette relation de proximité et de 

confiance.

Et sans les oublier ! Merci aux agents pour leur 

engagement quotidien à nos côtés.

L’ensemble du conseil municipal se joint à nous pour 

vous souhaiter une très belle année 2024.

Martine, Jean-Claude, Pascal, Diego…

des MAIRES DÉLÉGUÉS

De gauche à droite : 
Pascal MARIE - Maire délégué de Lavenay 
Jean-Claude ROUILLARD - Maire délégué de Ruillé-sur-Loir
Martine CRINIÈRE - Maire déléguée de Poncé-sur-le-Loir
Diego Bordier - Maire délégué de La Chapelle-Gaugain

Le mot
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PERSONNEL

78
Compteurs électricité et gaz pris en 
charge par la commune de Loir-en-
Vallée. 59 compteurs électriques et 
19 compteurs gaz.

128
Spectateurs pour le 1er match de foot 
officiel en nocturne au stade Jean 
Haly.

101
Ouvrages franchissant un cours 
d'eau. Merci aux équipes techniques 
pour leur entretien.

918
Bâtiments situés dans les périmètres 
protégés par l' ABF.

4.250 euros
dépensés pour l'achat de produits 
bio ou label conformément à la loi 
Egalim pour les demi-pensionnaires 
de Poncé-sur-le-Loir et La Chapelle-
Gaugain soit 31,20 % des dépenses.

14,5 
km de routes 
rétrocédées à la 
CCLLB (cf. article 
voirie).

42 apprentis
stagiaires et services civiques ayant 
travaillé à Loir-en-Vallée depuis la création 
de la commune nouvelle sans compter 
les 2 dernières arrivées dans le cadre de 
l'opération "Argent de poche" (cf. article).

1 ère
Année d'ouverture de l'école d'aide 
soignante au lycée Nazareth.

25 kg
de pommes de 
terre épluchées 
pour la fête du 
marché de Noël 
du 10 décembre.

380 kg CO2
évité annuellement  suite au trajet vélo 
des élèves de Poncé-sur-le-Loir.

150
Spectateurs cinéambul en plein air.

2.100 MWH
MWH produit par des panneaux  
photovoltaïques en 2022 sur la commune.

L O I R - E N - VA L L É E  E N  C H I F F R E S
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LES VALLÉSIENS ET VALLÉSIENNES À L'HONNEUR

Il s'agit d'un moment particulier de vie 

d’habitants, c’est le changement de propriétaire 

de l’unique bar-tabac de la commune de Ruillé-

sur-Loir.

Pour preuve, cela faisait 30 ans que Chantal et 

Joël Busson tenaient ce commerce, une belle 

et longue histoire auprès des villageois. Ils nous 

laissent à chacun des moments inoubliables 

passés en leurs présences, encore un grand 

merci pour ces merveilleuses années.

Cette retraite, vous avez travaillé dur et 

longtemps pour en profiter. C’est une nouvelle 

aventure…pour s’occuper de ses petits-enfants, 

pour vivre d’autres passions…

Ce bar-tabac du village a bien failli fermer ses 

portes, il était en vente depuis presque trois ans.

Marie Pellerot et Etienne Manceau ont ouvert le 

23 avril 2023 après avoir réalisé d’ importants travaux pour 

donner une nouvelle image au bar. 

Nous leur souhaitons une bonne réussite.

L’HEURE DE LA 
RETRAITE A SONNÉ !

Mr et Mme Busson

Responsable informatique dans la bancassurance, d’abord 

en France, puis à l’international, Alain Gasiglia, pour 

s’évader de la logique nécessaire à son métier, n’a cessé 

de se construire dans la musique, la photo et … l’écriture.

Depuis vingt ans à Poncé-sur-le-Loir, il s’est d’abord fait 

connaître par ses expositions de photos abstraites. En 

2018, il fait participer le village dans les manifestations du 

centenaire du peintre Maxime Maufra mort à Poncé-sur-

le-Loir. Pour trouver un repreneur du café Saint-Julien, il 

crée une chanson et une vidéo qui passent à la télévision… 

Eternel touche à tout, son désir de créer l’anime chaque 

jour.

En 2023, paraît son deuxième roman, « Un 

épouvantail sur la berge », l’histoire d’un 

homme à la recherche de lui-même, qui, 

au terme d’un long périple, rencontre 

une femme peintre. Leur histoire d’amour 

le confrontera à son désir d’être et à sa 

propre image.

« UN ÉPOUVANTAIL 
SUR LA BERGE » 
le nouvel opus d’Alain Gasiglia

Alain Gasiglia

En octobre 2023, à la 

rencontre de ses lecteurs, 

il dédicace son livre à 

la galerie Nocogo de la 

Chartre-sur-le-Loir. Son 

nouveau projet ? Trouver 

un cinéaste pour faire 

de ce roman, un film. A 

suivre…

LES VALLÉSIENS ET VALLÉSIENNES À L'HONNEUR

6

 C
O

M
M

U
N

E
 N

O
U

V
E

L
L

E
  



Lorsque le Centre social de La Chartre-sur-le-

Loir a mis ce dispositif en place, Loir-en-Vallée a 

répondu à cette offre en proposant un chantier 

de peinture des sanitaires du camping de Ruillé-

sur-Loir durant les vacances de Toussaint, du 23 

au 27 octobre. Une dizaine de jeunes ont répondu 

à l’appel à candidatures. A titre expérimental, le 

chantier n’était ouvert qu’à deux personnes, a 

souligné Galiène Cohu, maire de la commune. Ce 

sont deux jeunes filles, Chayenese, âgée de 16 ans, 

scolarisée au lycée Racan à Montval et Laëlie, 14 

ans, qui poursuit sa formation au collège Ronsard 

à La Chartre-sur-le-Loir qui ont été sélectionnées. 

Eric Royeau, agent technique de la commune, a 

apporté son savoir-faire et son aide bienveillante 

aux jeunes filles. Le matin, durant trois heures, 

pendant cinq jours, celles-ci ont travaillé avec 

ponctualité, courage et dévouement. « Elles ont 

fait preuve de beaucoup d’écoute », a souligné 

Eric, peintre de formation, qui s’est dit prêt à 

engager des apprenties aussi motivées. En 

quelques jours, elles ont assimilé l’ensemble du 

processus d’un chantier de peinture : démontage, 

lessivage, mise en peinture et décoration. 

Réellement très motivées, les jeunes ont même 

décoré avec beaucoup de soin, les portes des 

toilettes et des douches de motifs rappelant le 

bord de mer avec bouée, parasol, étoiles de mer…

L’opération « Mission argent de poche » portée 
par le centre social offre l’occasion, à des 
adolescents âgés de moins de 18 ans de participer 
à la réalisation d’un chantier communal durant 
une période de vacances scolaires. Ce dispositif 
permet aux jeunes d’être acteurs d’un travail 
d’intérêt général pour la commune et ses 
habitants ; il contribue à leur formation de citoyens 
en développant leur sens de la solidarité et de 
l’intérêt collectif tout en leur assurant une première 
découverte du monde du travail.

« Tout travail mérite salaire » ; elles ont donc reçu 

75 € chacune pour les rémunérer du temps passé à 

effectuer une mission très réussie.

Questionnées sur le point de savoir si elles étaient 

prêtes à souscrire un nouvel engagement, 

Chayenese et Laëlie ont répondu par l’affirmative.

La fin de chantier a été marquée par un petit 

moment convivial auquel ont assisté Galiène Cohu, 

maire de Loir-en-Vallée, Jean-Claude Rouillard, maire 

délégué de Ruillé-sur-Loir et André Guicheteau, 

président du Centre social, ainsi que les parents des 

jeunes filles.

Galiène Cohu a remercié Delphine Visbecq qui a 

assuré la partie administrative et qui a rempli les 

dossiers complexes nécessaires à la réalisation 

de l’opération ainsi qu’Eric Royeau qui a assuré la 

formation des participantes et le suivi du chantier.

La maire de Loir-en-Vallée a souligné que cette 

première opération menée avec succès devait ouvrir 

la voie à beaucoup d’autres afin de répondre à la 

fois aux sollicitations des jeunes et aux besoins des 

communes.

LOIR-EN-VALLÉE :
« MISSION ARGENT DE POCHE »,
une opération réussie

LES VALLÉSIENS ET VALLÉSIENNES À L'HONNEUR

MISSION ARGENT DE POCHE
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DÉCÈS

Simple comme votre parcours au sein 

du conseil municipal qui a commencé en 

1977 et terminé en 2008 après 2 mandats 

de Maire.  Simple comme ce portrait, 

un regard toujours franc et bienveillant, 

simple comme l’écoute que vous 

apportiez à chacun, simple comme votre 

manière d’aborder les problèmes et les 

résoudre.

On vous doit l’entreprise de beaucoup 

d’aménagements, ceux de la rue 

Nationale à Ruillé-sur-Loir puis le rond 

point route de La Chartre, l’enfouissement 

des réseaux rue des Chardonnerets, 

le démarrage du lotissement de La 

Guimperie. Sans oublier bien sûr les 

réseaux d’eau, l’extension de ceux  de 

l’assainissement et la construction de la 

nouvelle station d’épuration. N’échappant 

pas aux demandes de l’Etat concernant 

la planification de l’aménagement ou la 

prévention des risques c’est sous votre 

direction qu’ont été établi le schéma 

directeur d’assainissement, le plan de 

prévention des risques et inondations ou 

encore le plan d’occupation des sols qui 

a été le document référence d’urbanisme 

jusqu’en 2021 ! Et puis on oubliera pas « la 

bouteille » créée à l’occasion du passage 

de la caravane et des coureurs du Tour de 

France pour faire la promotion de notre 

territoire !

Votre engagement était sans faille, une grande leçon et 

un guide pour nous élus autour des  tables de la salle du 

conseil municipal !

Une de nos dernières rencontres a été sur la voie verte, 

vous marchiez et j’allais en vélo à la mairie : en discutant, 

je vous avais fait part de l’idée d’un trajet vélo pour nos 

écoliers, avec un regard amusé et un peu malicieux, vous 

m’aviez dit « et pourquoi pas ? ». Votre encouragement n’a 

pas été vain !

Alors simplement, au nom de tous les habitants et de 

toutes les équipes municipales élus comme agents qui 

ont travaillé à vos cotés  un très grand MERCI. Galiène

CLAUDE,
Quand on a parlé à votre famille 
d’écrire un hommage pour vous 
dans le bulletin la réponse a été 
immédiate : « surtout très 
simple ! »

NÉCROLOGIE
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DÉCÈS

Conseiller municipal de 

Ruillé-sur-Loir et délégué à la 

Communauté de communes 

Val du Loir de 2001 à 2008 

(membre de la commission 

travaux), François Ruault avait 

pris à cœur son engagement 

au sein de la municipalité. 

Acteurs dans la commission 

travaux, il suivait également 

assidûment les réunions 

avec les syndicats d’ordures 

ménagères alors le SMIRGEOM 

et était investi au Centre 

social Les Trèfles comme 

vice-président de 2002 à 

2008. 

Passionné d’histoire, ancien 

combattant, il continua de 

s’intéresser à la vie publique 

et politique et ne manquait 

jamais de pousser la porte 

de la mairie pour dialoguer, 

comprendre, exprimer 

ses doutes ou approuver 

une action. Pour tous ces 

moments de participation et 

d’échange, François un grand 

merci.

FRANÇOIS RUAULT

Claude MATRAT un hommage lui 

a été rendu devant le monument 

aux morts le 20 juin 2023 en tant 

qu’ancien maire de Ruillé-sur-Loir. 

Il est décédé à l’âge de 81 ans le 

17 juin 2023. Il avait accompli deux 

mandats de maire jusqu’en 2008. 

Charles VIDAMENT s’est établi 

sur la commune de La Chapelle-
Gaugain au début des années 1990 

jusqu’à son dernier souffle. Il a été 

élu maire en 2001 pour quelques 

mois…Il est décédé le 01 mai 2023 à 

Loir-en-Vallée à l’âge de 90 ans.

François RUAULT est décédé 

le 15 mai 2023 à l'âge de 81 ans, 

Conseiller municipal à Ruillé-sur-
Loir de 2001 à 2008.

Jean-Louis POISSON connu sous le 

pseudonyme « Jean-Louis Pesch », 

est décédé le 17 mai 2023 à l’âge de 

94 ans, scénariste et dessinateur 

français de bandes dessinées, 

principalement connu pour la 

série des Aventures de Sylvain et 

Sylvette, qu’il reprend en 1957, en 

alternance avec Claude DUBOIS, à 

la mort de Maurice CUVILLIER, son 

créateur.

Il s’est installé à La Chapelle-
Gaugain dans les années 1980, 

devient conseiller municipal en 1983 

jusqu’en 1989.

Ces hommes qui ont marqué l’histoire locale de leur empreinte.
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DU RIFIFI DANS LES CASSEROLES DE LA CANTINE 
DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR : 
- Jocelyne ROUGET raccroche son tablier !
Recrutée le 1er octobre 1990 à Poncé-sur-le-Loir 

par Madame Catherine BRUNEAU alors Maire on 

ne présente plus Jocelyne ROUGET, cuisinière 

hors pair, qui a régalé les petits et même 

occasionnellement les grands depuis plus de 30 

ans. Avec un talent en cuisine, une adaptation 

aux contraintes législatives toujours avec le 

sourire (des repas végétariens pas seulement 

le mercredi, du bio, du label...), pas une faille 

sur les contrôles des services vétérinaires, 

Jocelyne n’hésite pas à prendre ses ustensiles 

quand le matériel à disposition s’avère inadapté !  

Nombreux sont ceux qui se rappellent son 

potage aux légumes, son hachis parmentier 

ou encore son rôti de porc au lait.  A l’occasion 

d’une fête pour son départ le 7 juillet 2023 aux 

Moulins de Paillard,  enfants,  anciens élèves,  

parents, élus et collègues, tous étaient là 

espérant récupérer le livre de recettes proposé. 

Pourquoi pas une prochaine rubrique pour le 

bulletin municipal !  A la rentrée Annie Partenay  

relève le défi de succéder à notre fourchette 

d’or mais ensemble elles avaient tout organisé. 

Merci pour ce bel esprit d’équipe, la passion de 

votre métier et très belle retraite.

A LAVENAY PASCALE GODIER ÉTEINT 
L’ORDINATEUR MAIS QUI PRÉPARERA LES 
PROCHAINES ÉLECTIONS EUROPÉENNES ? 
- Agent administratif contractuel embauché le 

1er décembre 1990 à la mairie de Lavenay par 

Jean-Pierre GUILLAUME, alors Maire, Pascale 
GODIER intègre la fonction publique territoriale.  

Elle assume  tout le secrétariat de la mairie de 

Lavenay (comptabilité, élections, population...) 

jusqu’à la création de la  commune nouvelle de 

Loir-en-Vallée le 1er janvier 2017. Elle prend alors 

la fonction de responsable des élections au 

sein de Loir-en-Vallée et assure le secrétariat 

administratif pour  la commune déléguée de 

Lavenay. Sourire, calme et rigueur au service 

de la population, merci Pascale pour votre 

engagement et avoir accepté les difficultés 

de la transition numérique.  Isabelle COLAS, 

secrétaire de mairie à Poncé-sur-le-Loir assure 

désormais son remplacement mais les horaires 

d’accueil ont changé !  Très belle retraite 

Pascale et de très bons moments familiaux.

A PONCÉ-SUR-LE-LOIR ANDRÉ RAVISÉ GARE SON 
TRACTEUR ! 
- Agent des services techniques contractuel 

embauché le 02/10/2006 à temps non complet 

à Poncé-sur-le-Loir par Catherine BRUNEAU, 

alors Maire, André RAVISÉ est devenu adjoint 

AGENTS COMMUNAUX :
DU MOUVEMENT

PERSONNEL

AGENTS COMMUNAUX : DU MOUVEMENT

Certains s’arrêtent pour une retraite bien méritée, d’autres pour 
changer d’horizon mais le staff se renouvelle, suivez l’actualité.

Jocelyne ROUGET

Pascale GODIER
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technique territorial le 02 mai 2007 et est 

passé à temps complet le 04 mai 2020 . Discret 

et autonome, André a toujours apporté une 

grande attention à préserver le cadre de vie des 

Poncéens et des Vallésiens .

Le bourg de Poncé-sur-le-Loir n’a plus de secret 

pour lui mais André intègre avec le sourire 

l’équipe de Loir-en Vallée et fait preuve d’un bel 

esprit.  Au 1er juillet 2023, il quitte définitivement 

son travail pour savourer les charmes de 

la Vallée du Loir. Un nouvel agent Guillaume 

LEGEAY  est alors venu compléter l’équipe 

technique de Loir-en-Vallée

Nous les remercions tous les trois encore pour 
les services rendus et bienvenue à tous ceux 
qui les remplacent.

DÉPART DE NATHALIE BORDIER 
POUR UN AUTRE HORIZON
- Nathalie BORDIER : ATSEM (Agent Territorial 

Spécialisé des Écoles Maternelles) a été 

embauchée le 1er septembre 2010 sur le SIVOS 

du Tusson. Elle a quitté ses fonctions fin juin 

2023 pour d’autres horizons. Un grand merci 

pour toutes ces années passées à choyer 

ces petits et faire de notre école rurale du 

Tusson un lieu fabuleux de découverte et 

d’apprentissage !

MÉDAILLE D’ARGENT (20 ANS) :
Michel GUILLONNEAU

PERSONNEL

AGENTS COMMUNAUX : DU MOUVEMENT

Pot de départ
de Nathalie BORDIER

Départ André RAVISÉ

Michel GUILLONNEAU
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RÉALISATIONS ET PROJETS

RÉALISATIONS ET DES PROJETS FUTURS

Nos églises

LAVENAY, LA CHAPELLE-GAUGAIN 
ET RUILLÉ-SUR-LOIR - Diagnostics 
Coûts TTC : 32 004 €

LAVENAY
Horloge : Coût TTC : 1 635 €

Restauration de la nef et du 
clocher, aménagement extérieur, 
suite au diagnostic
Phase 1 : extérieur nef 

Coût estimé TTC :  671 493 €

Subventions en cours :  DRAC, 

Région, Département  

LEG : 165 000 €

Diagnostic des décors peints
Coût TTC : 10 680 € (En attente du 

rapport)

LA CHAPELLE-GAUGAIN
Travaux suite au diagnostic
Coût total estimé TTC  :  1 358 935 €

Phase 1 et 2 : clocher + nef + chevet 

+ chapelle

Coût estimé TTC : 1 189 209 €

Recherche de subventions en cours

RUILLÉ-SUR-LOIR 
Travaux suite au diagnostic
Vitraux, humidité intérieure, toiture 

et eau pluviale

Coût estimé TTC  : 193 630 €

Porte Sacristie
Coût estimé TTC : 4 000 €

PONCÉ-SUR-LE-LOIR 
Chaîne parvis 
Coût TTC : 1 239 €

Réfection du chéneau et beffroi
Coût estimé TTC : 25 000 €

Subvention sollicitée DRAC : 5 374,36 €

Médiation culturelle : Panneaux et brochure 
Coût estimé TTC : 5 000 €

Après deux ans de la pandémie de la Covid-19, l’impact de la hausse du coût des 
matériaux sur les projets d'investissement de la collectivité se fait ressentir. 
Nous avons vu des estimations prendre de 20 à 30% et même plus. Difficile dans 
ce contexte de se projeter. L’important pour nous est de continuer notre 
programme tout en restant vigilant.

 Projets réalisés    Projets en cours    Projets futurs

Nos commerces

LOGEMENT + LOCAL ANCIENNE 
BOULANGERIE ET TERRASSE BAR 
ST-JULIEN
Coût estimé travaux  : 250 000 €

Subvention Région : 44 000 € et à 

rechercher

SALON  DE COIFFURE P M R 
(Personne à Mobilité Réduite) 
RUILLÉ et rénovation énergétique
Coût études TTC :  4 120 €

Coût estimé TTC : 77 415 €

Subvention DETR  et à rechercher
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RÉALISATIONS ET PROJETS

Nos installations sportives et de loisirs

AMÉNAGEMENT TERRAIN
DE LOISIRS RUILLÉ
Coût TTC : 3 000 €

CAMPING RUILLÉ 
Accès camping car park

Coût estimé : 81 500 €

Subvention DETR : 20,73%

et à solliciter

Logement insolite 
Coût estimé : 30 000 €

Subvention à rechercher

STADE DE FOOT RUILLÉ
Robot de tonte
Coût estimé TTC  : 25 000 €

Vie scolaire

AMENAGEMENT COUR 
RUILLÉ 
Cour écologique et 

installation de jeux

Coût TTC : 43 000 €

Subvention DETR : 

47,79% + région 20%

LIAISON VELOBUS 
(casques, gilets, 
ponchos)
Coût TTC : 886 €

ALARME SÉCURISATION 
DE LOCAUX RUILLÉ, 
PONCÉ ET LA 
CHAPELLE
Coût TTC : 11 945 €

Subvention DETR : 

47,79%

PANNEAU AFFICHAGE 
GARDERIE RUILLÉ
Coût estimé : 1 500 €

Bibliothèque

DÉPLOIEMENT PORTAIL - LOGICIEL 
ÉQUIPEMENT INFORMATIQUE
Coût TTC : 17 110 €

Subvention DRAC 45%  département : 

30% 

APPLI MOBILE ET BIBIOTHEQUE HORS 
LES MURS 
Coût TTC : 5 600 €

Subvention DRAC 45%  département : 

30%

LECTURE et HANDICAP
Coût TTC : 11 000 €

Subvention Fond handicap : 8 000 €

Équipement

MATÉRIELS ET
OUTILLAGES TECHNIQUES 
Coût TTC : 2 390 €

Tracteur épareuse

et sécateur

+ divers outillages

Coût estimé TTC  : 120 000 €

DÉFIBRILLATEURS LA 
CHAPELLE ET LAVENAY
Coût TTC : 3 206 €

Subvention Conseil 

départemental : 1 336 €

MATÉRIEL DE DÉFENSE 
CIVILE ET INCENDIE 
Coût TTC : 9 235 €
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RÉALISATIONS ET PROJETS

Environnement

DIAGNOSTICS D’ASSAINISSEMENT LAVENAY,
LA CHAPELLE ET PONCÉ
Coût frais d’étude HT : 80 844 €

Subvention Agence de l’eau : 24 540 €

PETITS TRAVAUX D’ASSAINISSEMENT PONCÉ, 
LAVENAY ET LA CHAPELLE
Coût maîtrise d’œuvre HT : 2 600 €

Coût travaux  HT : 71 655 €

Subvention Agence de l’eau (déversoir 

d’orage) : 5 695 €

BATHYMETRIE DES LAGUNES LAVENAY
pour un curage en 2024.
Coût HT : 2 450 €  

Estimation du curage en cours

RÉHABILITATION DU RÉSEAU EAUX USÉES 
RUILLÉ 
Coût maîtrise d’œuvre HT : 16 783 €

Coût études HT : 8 755 €

Coût Travaux HT : 148 473 €

RÉALISATION D’UNE STATION D’ÉPURATION ET 
MISE EN SÉPARATION DU RÉSEAU PONCÉ
Coût maîtrise d’œuvre HT :

25 025 €

Coût études HT : 22 031 €

Coût estimé travaux HT :

850 000 € 

Subvention attendue : Agence de l’eau et 

Conseil départemental

MÉTHANISATION ÉTUDE DE FAISABILITÉ
LOIR-EN-VALLÉE
Coût TTC : 21 030 €

Subvention ADEME : 70%

Poursuite du projet à l’étude

DIAGNOSTIC 
RÉCUPERATEUR EAU 
DE PLUIE RUILLÉ
Coût estimé : 4 000 €

Energie

RÉSEAU DE CHALEUR LA 
CHAPELLE (école, mairie, salle 
communale, logement…)
Coût TTC étude chaufferie 

biomasse : 11 075 €

Subvention ADEME ( Agence De 

l’Environnement et de la Maîtrise 

de l’Énergie) : 90% 

Coût TTC maîtrise d’œuvre 

chaufferie : 20 890 €

Subvention ADEME : 17 400 €

Coût estimé chaufferie biomasse : 293 000 €

Subvention DETR (Dotation d’Équipement des territoires 

Ruraux) +ADEME+ Fond vert 

RÉSEAU DE CHALEUR RUILLÉ (École, cantine, garderie, 
salle des fêtes, salle polyvalente, vestiaires de foot, 
bibliothèque, salle annexe, logement communal…)
Coût étude faisabilité : 13 104 € 

Subvention ADEME : 70%

Coût  estimé des travaux : 1 620 000 €

Recherche de subventions en cours

CHAUFFERIE MAIRIE ÉCOLE ET CANTINE PONCÉ
Coût estimé : 25 000 € TTC

Recherche de subventions en cours
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RÉALISATIONS ET PROJETS

Urbanisme

AMÉNAGEMENT 
PLATEFORME 
MULTIMODALE RUILLÉ
et  LA CHAPELLE
Coût TTC : 321 768 €

Subvention DSIL 

(Dotation de Soutien à 

l’Investissement Local) :  

46,57% + Région 24,21%

LOTISSEMENT
GUIMPERIE III RUILLÉ
Coût estimé maîtrise 

d’œuvre : 66 000 €

Coût estimé travaux  :

1 000 000 €

RÉHABILITATION FRICHE
LA CHAPELLE ANCIEN 
EPHAD 
Portage foncier : 

Acquisition par l’EPFL 

Coût  : 66 000 € 

Coût TTC Diagnostic 

béton : 3 540 €

Coût TTC de l’étude : 

26 520 € (financé à 

100% par l’ANCT Agence 

Nationale et de la 

Cohésion des Territoires)

AMÉNAGEMENT ACCÈS 
VOIE VERTE
Coût études TTC : 3 220 €

Coût estimé TTC : 200 000 €

Subvention DETR : 37 000 € 

et à rechercher

PARKING LAVENAY 
Coût études TTC    : 3 100 €

Coût estimé travaux TTC  : 

25 000 €

ACCESSIBILITE MAIRIE 
PONCÉ
Coût études TTC : 4 170 €

Coût estimé des travaux 

TTC  : 30 000 €

Subvention DETR 12 500€

Bâtiments

RÉAMENAGEMENT LOCAL 
TECHNIQUE RUILLÉ
Coût TTC : 18 295 €

Coût estimé mobilier : 

4 000 €

ACCUEIL AGENTS ET EXTENSION SALLE DES FÊTES
LA CHAPELLE 
Coût Etudes et MO TTC : 13 076 €

Coût estimé travaux TTC  : 233 021 €

Subventions : DETR 49.51% + Région 20% 

MAIRIE 
Aménagement mairie Poncé

Coût estimé travaux (en régie) TTC  : 15 000 €

Tables salles de réunion Loir-en-Vallée

Coût estimé : 12 000 €

LOGEMENTS COLLABORATIFS APC (agence postale 
communale) RUILLÉ
Coût TTC Études et MO  : 23 000 €

Coût estimé travaux  TTC : 239 000 €

Subvention sollicitée et à rechercher

REFECTION DE TOITURE PN 116 -  RUILLÉ
Coût estimé : 16 800 €

Subvention à rechercher

REFECTION LOGEMENTS LA CHAPELLE
Coût estimé : 4 000 €

STORES SALLE DES FÊTES RUILLÉ
Coût : 9 700 €

Subvention DETR : 39,49%

CIMETIERE MUR RUILLÉ
Coût estimé travaux TTC  : 43 500 €
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TRI ET DÉCHETS

PETIT RAPPEL !
Surtout ne vous débarrassez pas de vos poubelles dans nos 

campagnes, c’est un comportement irrespectueux !

Au niveau des colonnes à verre, faites attention quand vous 

déposez vos bouteilles. Il est retrouvé des tessons de bouteilles 

aux abords de ses endroits qui peuvent être dangereux pour les 

autres usagers. Prière de laisser ces endroits aussi propres que 

vous les avez trouvés en arrivant. Merci de votre compréhension.

Dans les points de collectes, respectez les consignes :  ne pas 

remplir les bacs avec n’importe quoi comme des feuilles mortes, 

du grillage, des caisses en bois ni des cartons qui seraient tous 

bien mieux directement en déchetterie.... ! Déposer aussi les 

ordures ménagères dans les bacs verts uniquement en sacs 

poubelle.

MERCI de votre civilité respectueuse....

(Les points de collectes sont réservés aux 
usagers qui ne sont pas relevés au « porte à 
porte »,  mais une fois par semaine aussi.)

TRI ET DÉCHETS
Il existe encore des « je m’en fous » et des récalcitrants.

Les déchetteries

(Bessé-sur-Braye
et La Chartre-sur-le-Loir)
sont ouvertes à toute la population 

de Loir-en-Vallée munie d’une carte 

qui est à demander au Syvalorm de 

Saint-Calais si vous n’en possédez 

pas !

Adresse postale : Syvalorm 11 rue 
Henry Maubert 72120 St Calais
Tél : 02 43 35 86 05
Mail : www.syvalorm.fr

C
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ENVIRONNEMENT
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NOUVEAUX COMMERCES
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DU NOUVEAU À LOIR-EN-VALLÉE

REPRISE DU BAR-RESTAURANT LE SAINT-JULIEN 
DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR 
Emmanuel SEGAULT a repris le Bar-Restaurant Le 

Saint-Julien à Poncé-sur-le-Loir le 1er mai 2023 

proposant des menus ouvriers et des planches à 

partager.

Seront également proposés :
Le week-end, la viande rouge du pays (entrecôte, 

bavette, côte de bœuf),

A venir : Soirées karaoké, soirées à thèmes…

En prévision  : Comités d’entreprise, 

Anniversaires, Associations… 

ENTREPRISE COUVERTURE
La société GUILMIN Charpente, Couverture, Zinguerie, 

installée depuis 2017 sur la commune de Ruillé-sur-Loir, 

18 route de la Chartre sera réimplantée au 2 rue de 

la Guimperie sous son nouveau nom LOIR-EN-VALLEE 

COUVERTURE dans les anciens locaux de Joël LECHOUANE.

La continuité est assurée par Hervé POURMARIN et Maxime 

SAVATIER qui ont œuvré depuis plusieurs années dans 

l'entreprise SN GUILMIN. 

Les domaines d'activités seront :  la Charpente, Couverture,  

Zinguerie, Ossatures Bois, Isolation et Fumisterie

NOUVEAUX COMMERCES
Loir-en-Vallée a accueilli en 2023 ces deux repreneurs

Faites leur
un bon accueil !



Voeux à Loir-en-Vallée les 6-7 et 8 janvier 23

Concert de piano merci à l'AD3P Les rendez-vous annuels de la brocante !

Un des ateliers pour enfants à la bibliothèque

Bar-restaurant St JULIEN à Poncé, nouveau départ

Les évènements 2023

Fête de la St Vincent le 22/1 à Poncé et 28/1/23 à Ruillé

Les lotos ont toujours la cote, merci à 
l'AOR pour l'organisation

18

 C
O

M
M

U
N

E
 N

O
U

V
E

L
L

E
  



En juillet dans chaque village, repas et feux d'artifice

LES ÉVÈNEMENTS 2023

Chamboul kayak pendant la 
fête du 14 juillet à Ruillé

Une séance sous les étoiles Rentrée des écoles catholiques de la Sarthe à Nazareth 

Signature convention Moulins de paillard

La musique en fête en juin

Un lundi par mois, la scéance est ouverte à Ruillé

Eglise de Poncé intègre le circuit
"A la poursuite du temps caché".
A découvrir en famille !

19

 C
O

M
M

U
N

E
 N

O
U

V
E

L
L

E
  



LES ÉVÈNEMENTS 2023

Quand les cavaliers se rassemblent !

Des rendez-vous patrimoineParticipation citoyenne

Les élus rencontrent notre députéUn élu à l'honneur
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LES ÉVÈNEMENTS 2023

Rallye coeur de France

Rando solidaire pour le Congo

De Ruillé à Marçon, à pied, à vélo 
pour la lutte contre le cancer

Le père Noël pour petits et grands 

Le monde à l'envers selon les jeunes agriculteurs

☹
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URBANISME

PROJETS DE CONSTRUCTIONS OU RÉNOVATION
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LE CIRCUIT D’INSTRUCTION
DES DEMANDES D’URBANISME

● CONSTRUCTIONS DE MAISONS ET SES ANNEXES

● TRAVAUX SUR DES CONSTRUCTIONS EXISTANTES, PISCINES…

● EXTENSIONS DE MAISONS (VÉRANDA, CARPORT…)
   ET SES ANNEXES

● DÉMOLITIONS DE BÂTIMENTS EXISTANTS

● CONSTRUCTIONS DE TOUS AUTRES BÂTIMENTS
   (BÂTIMENTS AGRICOLES PAR EXEMPLE) 

DÈS QUE VOUS AVEZ UN OU DES PROJETS 
DE CONSTRUCTION OU DE RÉNOVATION,

Il est important que vous vous posiez la 

question sur les démarches à effectuer 

avant d’entreprendre tous travaux. Ceci 

afin de vous mettre en conformité avec la 

loi et d’éviter toutes régularisations lors de 

transmissions, ventes…

Le service urbanisme de la commune,situé 

à la mairie de Ruillé-sur-Loir est à votre 

disposition pour vous apporter son aide et 

ses compétences.

Le dépôt d’un permis de construire, 

d’une déclaration préalable, d’un permis 

de démolir est une obligation dans les 

circonstances suivantes :

Les étapes numérotées de 1 à 9 du 
tableau ci-dessus sont un préalable 
obligatoire à tous démarrages des 
travaux.



URBANISME

DEMANDES AUTORISATIONS D'IRBANISME

UN GUICHET UNIQUE POUR 
EFFECTUER VOS DÉMARCHES EN 
LIGNE
Depuis le 1er décembre 2023, les 

habitants de la communauté de 

commune de Loir-Lucé-Bercé 

peuvent effectuer leurs démarches 

d’urbanisme en ligne sur un guichet 

numérique.

Simple et pratique, accessible 
7j/7 et 24h/24, cette plateforme 

permet, entre autres, d’effectuer 

les demandes de permis de 

construire ou de démolir, les 

déclarations préalables ou 

d’intention d’aliéner (DIA) mais 

également de suivre l’avancée 

de son dossier et recevoir ses 

notifications et ses autorisations 

directement via le guichet.

Pour cela il vous suffit de créer un 

compte directement sur le Guichet 

unique.

Ce nouvel outil répond aux 

exigences de l’Etat de simplifier 

et favoriser les démarches 

administratives en ligne et 

permet de réduire l’impact 

environnemental des dossiers 

d’urbanisme :

Plus besoin d’imprimer ses 
demandes en de multiples 
exemplaires, ou de se déplacer aux 
horaires d’ouverture des mairies. 
En déposant votre demande de 

permis de construire en ligne, vous 

faites des économies de papier, de 

frais d’envoi, et de temps !

Les agents d’urbanisme 

des communes restent vos 

interlocuteurs privilégiés pour 

vous accompagner tout au long 

de la procédure. N’hésitez pas à 

les solliciter dès la construction de 

votre dossier !

Dans tous les cas la 
dématérialisation est une 
alternative, il est toujours possible 
de déposer les demandes 
d’urbanisme au format papier.
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LES DEMANDES D’AUTORISATIONS D’URBANISME 
S’EFFECTUENT EN MAIRIE DE LOIR-EN-VALLÉE

Les formulaires de 
demandes d’autorisation 
sont téléchargeables sur le 
site https://www.service-public.

fr/particuliers/vosdroits/N319

Pour vous connecter et créer un 
compte, aller sur:
https://pays-flechois.geosphere.

fr/guichet-unique/Login/

Particulier ou aller sur le site de 
Loir-en-Vallée.

Les mairies enregistrent les demandes d’autorisations 
d’urbanisme et répondent à vos questions sur les règles 
applicables dans votre commune.



URBANISME

URBANISME OPAH
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Vous êtes propriétaire occupant ou 
bailleur d’un logement situé sur la 
Communauté de Communes de Loire-
Lucé-Bercé ?

Vous voulez y réaliser des travaux 
de rénovation et souhaitez être 
accompagnés dans votre projet ?

Avec le soutien financier de l'Agence 

Nationale de l'Habitat (ANAH) et 

du Département de la Sarthe, la 

Communauté de Communes lance une 

Opération Programmée d’Amélioration 

de l’Habitat (OPAH) pour une durée de 

5 ans.

En tant que propriétaire occupant, 

propriétaire bailleur ou copropriétaire 

d’un logement situé sur le territoire 

communautaire, vous pouvez 

bénéficier de cet accompagnement 

dans la réalisation de travaux 

d’économies d’énergie performants, 

d’amélioration générale du confort 

en cas de dégradation importante, 

et d’adaptation des logements au 

handicap ou au vieillissement.

L’équipe de Citémétrie, mandatée par 

la communauté de communes, a pour 

rôle de vous conseiller gratuitement 

sur les améliorations potentielles 

réalisables dans votre logement. Au-

delà des conseils, si vous êtes éligibles 

à ce dispositif, vous pouvez bénéficier 

d’un accompagnement personnalisé 

pour la recherche de subventions et le 

financement de votre projet. 

Des permanences sont également 
organisées sur le territoire, 
auxquelles vous pouvez vous rendre 
avec ou sans rendez-vous.

AMÉLIORATION DE L’HABITAT
La communauté de communes Loir-Lucé-Bercé
vous accompagne dans vos projets de travaux.

Pour plus d’informations, vous pouvez 
vous adresser à 

- Par téléphone au 02 55 44 10 13

- Par mail à : habitat.ccllb@citemetrie.fr 



COMMUNICATION

LOIRVISION

Le concept de Loirvision repose 

sur des rendez-vous bimensuels 

qui ont lieu au sein du Loircowork, 

de 14h à 16h. C'est là que ces jeunes 

talents se rencontrent et bénéficient 

de formations dispensées par 

un professionnel de l’audiovisuel, 

Jérémy GIBIER. Ces formations sont 

l'occasion pour les participants 

d'apprendre les bases de la 

réalisation et de la production de 

vidéos, tout en perfectionnant leurs 

compétences et en découvrant de 

nouvelles techniques. 

Le caractère inclusif de Loirvision 

est à souligner, car cette chaîne est 

ouverte à tous les jeunes, quel que 

soit leur niveau d'expérience. 

Cette initiative est rendue possible 

grâce à l'engagement de la 

communauté locale, qui soutient 

activement les jeunes créateurs en 

leur offrant un espace de travail 

et de formation. Loircowork, situé 

au cœur de Loir-en-Vallée, est 

un espace moderne et inspirant, 

propice à la créativité et à 

l'épanouissement de chacun. 

Loirvision est bien plus qu'une simple 

chaîne YouTube, c'est un véritable 

mouvement qui encourage les 

jeunes à exprimer leur créativité tout en développant des compétences 

précieuses dans le domaine de l'audiovisuel. Elle incite à la collaboration, 

à la prise de risques et à l'exploration de nouvelles idées. En franchissant 

les portes du Loircowork, les jeunes créateurs de Loir en Vallée se 

donnent l'opportunité de faire partie de cette communauté dynamique et 

passionnée. 

Que vous soyez un(e) jeune passionné(e) de vidéos à la recherche d'un 

espace pour vous exprimer, ou tout simplement curieux(se) de découvrir les 

talents locaux, Loirvision est à suivre de près. Cette chaîne YouTube promet 

de devenir rapidement un incontournable pour les amateurs de vidéos 

créatives et originales. Ne manquez pas l'occasion de soutenir les jeunes 

de Loir-en-Vallée dans cette aventure passionnante et enrichissante qu'est 

Loirvision.

LOIRVISION
Loirvision, la nouvelle chaîne 
YouTube créée par des jeunes et 
financée par la commune de 
Loir-en-Vallée, est un projet 
innovant et excitant qui offre 
une plateforme pour s'exprimer 
aux jeunes de 12 à 18 ans de la 
région. Cette chaîne, véritable 
lieu d'échanges et de partages 
de créativité, accueille les 
passionnés de vidéos, qu'ils 
soient amateurs ou plus 
expérimentés. 

RESTEZ INFORMÉS, AYEZ LE DÉCLIC ! 
J’observe,  Je clique !

Je découvre, Je lis

J’écoute, Je regarde
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COMMUNICATION

COURSE DE CAISSES À SAVON
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COURSE DE CAISSES À SAVON À LA 
CHARTRE-SUR-LE-LOIR

La commune de Loir-en-Vallée 

décide de construire un bolide entre 

agents, élus et sympathisants. Le 

temps nous est imparti, nous n’avons 

que 2 mois pour qu’il roule.

Dans l’atelier municipal de Ruillé-sur-

Loir, les rendez-vous sont pris pour 

la construction de la future caisse 

à savon ; chacun avec ses idées, 

son matériel de récupération et son 

temps personnel. 

UN THÈME EST CHOISI,
CE SERA UN LOIR !

Dans le cadre des festivités liées au Centenaire des 24 Heures du Mans, La Chartre-
sur-le-Loir a organisé une course de caisses à savon sur une distance d'environ
1 kilomètre le samedi 17 juin 2023.



COMMUNICATION

COURSE DE CAISSES À SAVON
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Bien évidemment 

un règlement est établi. Ces 

petits bolides doivent répondre 

à un cahier des charges précis :                                                                                                                                         

Elles doivent avoir de bons freins pour 

descendre la route de Beaumont - rue 

Carnot qui a une pente de 12% située 

à la Chartre-sur-le-Loir. Le but est de 

s’amuser, pas de mettre les gens en 

danger ! 

POUR PARTICIPER
LE JOUR DE LA COURSE :   
- 2 pilotes et 2 copilotes, 4 pousseurs, 

1 team manager et des pom pom 

girls ou boys… qui sont invités à 

participer déguisés et d’être le plus 

loufoque possible !

QUELLE CHOUETTE ACTIVITÉ COLLECTIVE !
Après la parade où notre beau loir a été agréablement remarqué, et une ouverture musicale et 

chorégraphiée, un de nos binômes a pu prendre le départ de la course. Notre rongeur est arrivé 

bravement, sans casse. 

Il est prêt à dévaler d’autres pentes sur les courses locales avec de nouveaux participants pour 

poursuivre son aventure. Avis aux amateurs…

Un film a été réalisé par les jeunes sur la chaine You Tube « Loir Vision » sous la direction de F3A (Jérémy 

Gibier). Voir le QRCode 4 page de couverture.



Bilan financier 
Loir-en-Vallée

On a coutume de les appeler «  le nerf de la guerre », même si elles ne permettent 
pas tout à elles seules, elles contribuent à assurer un service à la population  
(service administratif, entretien des bâtiments, espaces publics et sportifs, des 
routes,  accueil des écoliers ...) et à réaliser les investissements nécessaires pour le 
maintien de ces services et de nouveaux équipements pour que la commune reste 
toujours attractive.  Tout cela semble bien normal et serait ordonné mais comme 
tout un chacun, particulier ou entreprise  nous devons faire face à l’inflation, à la 
hausse du coût de l’énergie, à la revalorisation des salaires sans pour autant voir 
globalement les recettes augmentées. 

L'ENDETTEMENT

138 000 €

La dette représente une charge
(en millier d’euros) qui s’élève
à 138 000€ soit 18 000€ de charges 
financières et 120 000€ de 
remboursement en capital.

L’ÉPARGNE NETTE

149€/hab

L’épargne nette s’élève donc à 149€/hab
et le taux de désendettement
de 1,44 années.

LES INVESTISSEMENTS
En 2023 les investissements ont représenté 447 00€ auquel il faut ajouter 338 000€ de 
marchés en cours. Pour des raisons techniques et de bouclage financier plusieurs 
opérations ont été retardées et les travaux débuteront en 2024.Ils sont présentés dans 
« Réalisations et projets 2024 »
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LE FONCTIONNEMENT
Les dépenses réelles de fonctionnement se sont élevées 
à 1 780 000€. L’ensemble des postes ont subi une hausse :  
charges de personnel (+3,4%) , charge à caractère général 
(+3,8%), charges de gestion courante (-4% ). Seul le poste 
atténuation de produits correspondant à l’attribution 
de compensation que l’on verse à la CCLLB est resté 
stable. Cependant les coûts des travaux étant en forte 
augmentation cette attribution sera revue à la hausse pour 
le budget 2024 (cf article voirie).
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'€  Charges à caractère général 437

 Charges de personnel et assimilés 782

 Charges de gestion courante 246

 Atténuations de produits 324

 Charges financières 18

DEPENSES GLOBALES 

DE FONCTIONNEMENT 
1 807

Les recettes réelles de fonctionnement se sont 
élevées à 2 280 000 €. On note une évolution de 
la part fiscalité directe du à la revalorisation des 
bases des valeurs locatives alors que les taux 
de fiscalité votés par la communes sont restés 
inchangés.
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'€

  Produits des services 233

 Impôts et taxes 975

 Dotations et participations 985

 Autres produits 57

 Atténuation de charges 29

RECETTES GLOBALES DE 

FONCTIONNEMENT
2 279

24%

14%

43%

18%

43%

10%

43%
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ENVIRONNEMENT

A ce jour, la collectivité dispose 

de tous les éléments sur l’état des 

réseaux d’assainissement collectif.

En effet, en 2023, le schéma 

directeur d’assainissement collectif 

des communes de Poncé-sur-le-Loir, 

Lavenay et La Chapelle-Gaugain 

a été finalisé. Il fait suite à celui de 

Ruillé-sur-Loir datant de novembre 

2019.

L’ensemble du système 
d’assainissement collectif se 
décompose de la façon suivante :

- Les eaux usées rejetées de chaque 

habitation raccordée  entrent dans

le réseau d’assainissement par un 
boîtier de raccordement situé en 

limite de la propriété privée (en 
rouge sur l’image ci-contre).

- Ces eaux usées sont ensuite 

dirigées vers l’usine de traitement, 

par le réseau souterrain en place.

A savoir : 42 km de réseaux

Pour la commune déléguée de 

Ruillé-sur-Loir, 27 km de réseaux 

pour 757 habitants desservis 

(exemple ci-dessous)

Pour la commune déléguée de 

Poncé-sur-le-Loir, 7.3 km de réseaux 

pour 250 habitants raccordés

Pour la commune déléguée La 

Chapelle-Gaugain, 2 km de réseaux 

pour 114 habitants raccordés 

Pour la commune déléguée de 

Lavenay, 5.7 km de réseaux pour 185 

habitants raccordés.

- Au long du réseau, lorsque les 

pentes naturelles sont insuffisantes, 

des postes de relèvement sont 

nécessaires pour accélérer les 

écoulements des effluents.

Sur l’ensemble de Loir-en-

Vallée, 15 postes de relèvement 
fonctionnent en continu. Ces 

installations indispensables au bon 

fonctionnement de l’assainissement 

collectif ont un impact financier 

important au niveau budgétaire pour 

la collectivité.  

- Le parcours de traitement des 

eaux usées se termine dans les  

5 usines de dépollution en place sur 

le territoire de Loir-en-Vallée. 

Ces usines de dépollution ne 

fonctionnent pas toutes les cinq sur 

le même principe. 

ASSAINISSEMENT

ASSAINISSEMENT
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Route de Dauvers, travaux en 
tranchée ouverte



ENVIRONNEMENT

En effet, les eaux usées sont traitées 

de trois manières différentes avant 

de retourner vers le milieu naturel.

- Sur le territoire de la commune 

déléguée de Ruillé-sur-Loir, les eaux 

sont traitées par un système de 

filtrage sur lit de roseaux.

- Sur les territoires des communes 

déléguées de Lavenay et Lavenay-

Pont de Braye ainsi que La Chapelle-

Gaugain, le système de filtrage est 

réalisé par lagunage.

- Sur le territoire de la commune 

déléguée de Poncé-sur-le-Loir, le 

système de traitement des eaux 

usées s’effectue par un système de 

boues désactivées qui sont stockées 

dans une bâche qui est ensuite 

vidangée.

Cette station d’épuration est 

devenue très vétuste et se dégrade 

d’année en année. La construction 

d’une nouvelle est programmée 

courant l’exercice 2024.

ASSAINISSEMENT
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Lagune de La Chapelle-Gaugain

Station de Poncé

Station de Ruillé

Lagune de Lavenay/Pont-de-Braye

Station de Ruillé



VALLÉSIENNES, VALLÉSIENS …
POUR LES RANDOS EN 2024…
IL Y A ENCORE DU NOUVEAU !

L’année dernière dans ce même bulletin, nous 

évoquions la rénovation des circuits de randonnées sur 

notre commune de Loir-en-Vallée.

Avec le concours du CDRP Sarthe (Comité 

Départemental de Randonnées Pédestres), nous avons 

opté pour la formation de baliseurs sentiers (10) choisis 

au sein de nos 4 communes. Ces 10 baliseurs sentiers 

ont suivi une journée de formation théorique et pratique 

le 20 avril 2023 et nous ont permis de réaliser le balisage 

complet de nos circuits de Loir-en-Vallée.

A ce jour, ces circuits ont tous été expertisés  par le 

CDRP et l’édition de Randos-Fiches est en cours.

Vous pouvez trouver la Rando-Fiche de la commune 

de Lavenay et celle de Ruillé-sur-Loir en mairie, vous 

pouvez aussi les télécharger sur : www.loirenvallee.fr . 

Celle de Poncé sur-le-Loir et la Chapelle-Gaugain

seront disponibles dans le courant 2024.

BONNE ANNEE 2024 … et bonnes balades.

TOURISME

RANDOS
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CULTURE

LE TEMPS DES COPAINS,
PHOTOS DE CLASSE

Photo de classe de Lavenay 1933 

Photo de classe

de La Chapelle-Gaugain 1962-1963 

Photo de classe

de Ruillé-sur-Loir 1986

Photo école Poncé-sur-le-Loir 1944

LE TEMPS DES COPAINS
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AU TEMPS OÙ LA VOIE VERTE
ÉTAIT NOIR CHARBON
L’histoire des trois gares de Loir-en-Vallée en quelques lignes...

CULTURE

Un premier tracé d’une voie de 
chemin de fer datant du second 
empire quittait le sud Sarthe à 
partir de La Chartre-sur-le-Loir. Il 
enjambait le Loir entre Ruillé-sur-Loir 
et Tréhet en direction de Montoire 
puis Vendôme avec une gare 
Poncé-sur-le-Loir-Couture située au 
lieu-dit Les Routes sur la commune 
de Couture. Depuis cette gare, un 
embranchement d’un chemin de fer 
vicinal devait prendre la direction de 
Saint-Calais.

Pourtant, la ligne de Château-du-Loir 
à Pont-de-Braye telle que beaucoup 
d’entre nous l’ont connue fut 
déclarée d'utilité publique en 1874 et 
mise en service le 31 mars 1879 par 
la Compagnie d’Orléans puis reprise 
en 1883 par les Chemins de fer de 

l'État. Le 11 juillet 1886, l'administration 
raccorde ce tronçon à la ligne Paris-
Bordeaux passant notamment 
par Chartres, Saumur, Niort et Saintes 
pour y mettre en service des trains 
express. Cette ligne représente une 
concurrence directe et une exception 
à la concession privée accordée à la 
ligne Paris-Austerlitz, Saint-Pierre-
des-Corps et Bordeaux-Saint-Jean 
ouverte en totalité en 1853. Ceux qui 
ne sont pas encore des Vallésiens et 
des Vallésiennes emprunteront pour 
un dernier voyage cette ligne le 26 
octobre 1971...

LA GARE DE RUILLÉ-SUR-LOIR - 
PONCÉ-SUR-LE-LOIR :
LA VOYAGEUSE !
Si l’on se réfère au tracé de l’époque 
impériale, il ne devait y avoir de gare, 

ni à Ruillé-sur-Loir, ni à Poncé-sur-le-
Loir. Mais l’action des élus sarthois 
et notamment d’Alexandre Quétin 
Bézard, Maire de Poncé-sur-le-
Loir entre 1840 et 1882, mais aussi 
directeur de la papeterie des Moulins 
de Paillard, impose un tracé sarthois.

Mais où installer la gare ? Dans un 
long courrier daté du 28 mai 1875 
à la compagnie du chemin de fer 
d’Orléans, Alexandre Quétin Bézard 
défend l’implantation d’une gare 
au plus proche de la papeterie et 
du bourg de Poncé, le long de la 
route départementale N° 4, devenue 
depuis D305. L’élu développe dans 
ce courrier toutes les qualités 
d’une implantation Poncéenne et 
tous les défauts d’une implantation 
Ruillacoise...

UNE PAGE D'HISTOIRE
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Gare de Pont-de-Braye



CULTURE

Selon la transmission orale, les actions cumulées des 
élus de Ruillé-sur-Loir et de son maire de l’époque, 
Jacques Aubry (1876 - 1888), voulant « leur gare » 
mais aussi des riverains et des habitants de Poncé 
ne souhaitant pas une activité aussi proche du bourg 
ont du peser dans le choix final d’implantation... Tel un 
Salomon Sarthois la compagnie d’Orléans et le Préfet de 
la Sarthe feront le choix du lieu-dit les Basses Touches, 
idéalement situé au point-milieu de Ruillé-sur-Loir et 
Poncé-sur-le-Loir. Cette gare fut en service de 1886 à 
1938, après cette date la ligne devint une simple artère 
locale et remise en voie unique. Le bâtiment-voyageur 
fut détruit en 1978.

LA GARE DE PONT-DE-BRAYE : LA PLUS BELLE !
Implantée à proximité du hameau de Pont-de-Braye, 
l’activité en fin XIXe et début du XXe siècle devient intense 

et les cheminots s’installent avec leurs 
familles. Pont-de-Braye est alors un 
nœud ferroviaire important et selon 
de vieux cheminots, environ 96 trains y 
passaient dans une journée.
Il subsiste aujourd’hui le bâtiment 
des voyageurs, les lieux d'aisance, la 
lampisterie et un corps de garde. Le 
bâtiment des voyageurs a été construit 
selon un modèle-type de la Compagnie 
d'Orléans : deux niveaux sur cave, 
combles coiffés d'un toit à quatre 
pentes qu’aucune gare à la ronde ne 
possède. Les matériaux sont locaux : 
moellons recouverts d'un enduit, 
chaînages d'angle et encadrement des 
baies en pierre de taille.

Deux réservoirs à eau placés à 
17 m de hauteur, qui n’exitent plus 
aujourd’hui, alimentaient les trains à 
vapeur en bordure de voie. Ils furent 
construits en remplacement d’un gros 
réservoir après que la tour de pierre 
qui le supportait fut détruite par le 
bombardement anglais du 6 juin 1944 
sur un train de munitions allemand 
stationné en gare de Pont-de-Braye.

LA HALTE FERROVIAIRE DE LAVENAY : 
LE BON COMPROMIS !
Mais comment aller faire les habitants 
de la vallée du Tusson (Vancé, La 
Chapelle-Gaugain, Lavenay)  pour 
rejoindre les gares de Pont-de-Braye 
ou de Bessé-sur-Braye ? Il se dit que 
les habitants de La Chapelle-Gaugain 
aient pesé de tout leur poids pour la 
création d’une gare au plus proche de 
ces communes.

Un compromis fut trouvé avec la 
création d’une halte ferroviaire au 
lieu-dit le Gué Richard à Lavenay. Très 
proche de la départementale Pont-de-
Braye – Bessé-sur-Braye, ne subsiste 
aujourd’hui qu’un morceau de quai et 
une barrière métallique...

UNE PAGE D'HISTOIRE
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Gare de Ruillé-Poncé

Halte ferroviaire de Lavenay



Lecture aux Séniors toutes les semaines faites par Xavier, 

bénévole.

Tous les 1ers samedis du mois à 14h30 participez 

au Club Lecture pour découvrir et faire découvrir 

de nouveaux livres et auteurs  

La bibliothèque a tout mis en œuvre

pour créer un espace culturel ouvert à tous.

Son accès est libre et gratuit

ainsi que la consultation sur place des documents.

Des nouveautés et des animations tous les mois !"

CULTURE

LA BIBLIOTHÈQUE
Votre bibliothèque est ouverte tout au long 
de l'année

Participation libre
sans engagement à chaque séance.
Partage et convivialité   

6 rue de l'Europe
72340 Loir en Vallée
Nous contacter · http://ruille-sur-loir-pom.c3rb
tel : 02 72 88 25 54
Nouveauté : application mobile MaBibli

Laëtitia et l'équipe de bénévoles sont heureuses

de vous accueillir :

Lundi      15h00-17h00

Mercredi 10h00-12h00/14h30-17h00

Jeudi       10h00-12h00

Samedi     9h30-12h00

Fermeture Mardi et Vendredi

LA BIBLIOTHÈQUE
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CULTURE

CINÉMA SOUS LES ÉTOILES

La projection gratuite  par Cinéambul du film 

« Donne-moi des ailes » de Nicolas Vanier le 

23 août dernier au stade municipal de Ruillé-sur-

le-Loir a attiré 150 spectateurs, dont 90 étaient 

venus pique-niquer sur place à partir de 19 h.

Une bonne trentaine d’enfants en ont profité. 

La municipalité avait pensé à l’installation du 

« home ball » déjà utilisé lors de la fête des écoles 

publiques fin juin.

L’on vous donne rendez-vous l’année prochaine 

pour une nouvelle séance de plein air pour 

laquelle le film et le lieu restent à définir !! 

Une réussite pour cette première séance de cinéma de plein air.

Après le franc succès du cinéma en plein air du 

mois d'août, les séances à la salle des fêtes de 

Ruillé ont repris dès septembre, le 1er lundi de 
chaque mois, 5 €. Le public est accueilli par des 

bénévoles de chaque commune pour préparer 

la salle et aider le projectionniste, dans une 

bonne ambiance récréative. Il est à déplorer 

malgré tout, que le public n'arrive pas en foule 

et qu'il ne profite pas de ce "service à domicile". 

Cinéambul propose 4 films récents à choisir 
tous les mois, avec affiches pour communiquer 

dans nos villages et Illiwap. En espérant vous y 

voir plus nombreux. L'équipe de bénévoles vous 

souhaite une très belle année 2024 avec de 

belles soirées cinématographiques à Ruillé.

CINÉMA À RUILLÉ

CINÉMA
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POMPIERS BESSÉ-SUR-BRAYE - LA CHARTRE-SUR-LE-LOIR

En ce début d’année, il est de 

tradition de faire le bilan de l’année 

écoulée. Je remercie tous les 

sapeurs-pompiers du centre de 

secours de Bessé-sur-Braye pour 

leurs présences quotidiennes aux 

activités opérationnelles, qui ont 

su concilier vie professionnelle et 

vie familiale avec la fonction de 

sapeurs-pompiers volontaires. Ils ont 

permis de répondre sans exception 

aux demandes des secours à notre 

population. Cette année, nous avons 

recruté 5 nouveaux sapeurs-pompiers, Katy Grosset, 

Océane Simonin, Noé Rodriguez, Matthew Roquain et 

Mickaël Pichot ce qui monte notre effectif à 31 sapeurs-

pompiers dont 6 femmes. Notre section JSP (Jeunes 

Sapeurs-Pompiers) se porte bien également avec un 

effectif de 26 JSP. Sur le point de vue opérationnel, nous 

avons effectué depuis le 1er janvier, 336 interventions 

dont 54 sur la commune de Loir-en-Vallée ce qui 

représente 18% de nos interventions. 

Pour les personnes qui souhaitent devenir sapeurs-

pompiers, vous pouvez me contacter au

06 85 83 21 36

ou par mail à l’adresse : ci.bessesurbraye@sdis72.fr

Capitaine Huard Mickaël

Chef de centre de Bessé-sur-Braye

Les sapeurs-pompiers volontaires 

vivent un engagement quotidien au 

service des autres, en parallèle de leur 

métier ou de leurs études. Chaque 

jour, ils démontrent que solidarité et 

altruisme ne sont pas de vains mots. 

De nombreux départs en retraite sont 

à venir dans les prochaines années, 

nous avons besoin de vous pour 

renouveler nos effectifs et assurer

les nombreux départs en intervention 

(2023 = 328 interventions).

LA SANTÉ ET LA SÉCURITÉ DE 
CHAQUE CONCITOYEN EST EN JEU !
À La Chartre-sur-le-Loir, une vingtaine 

de sapeurs-pompiers se relaient 

JOUR & NUIT afin de porter assistance 

auprès des habitants de la commune 

et des communes avoisinantes.

LES POMPIERS DE BESSÉ-SUR-BRAYE

REJOIGNEZ LES SAPEURS-POMPIERS
DE LA CHARTRE-SUR-LE-LOIR !

POMPIERS

CASERNE DE LA CHARTRE
= 1 INTERVENTION/24H
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ASSOCIATION
« LES P’TITS LOIRS »

Accueil des enfants de 10 semaines à 4 ans.

Horaires d’accueil :
du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30.

Fermetures annuelles une semaine à Noël, à 

Pâques et 3 semaines l’été.

ÉDUCATION

Contact :
Multi Accueil « Les P’tits Loirs

2 bis rue du Clos, Ruillé-sur-Loir

72340 LOIR-EN-VALLÉE

Tél : 09 72 55 37 29

microcreche@valduloir.com

Rencontre en juillet 2023 des 
résidents de l’EHPAD Dujarié avec 
quelques enfants de la crèche.

CRÈCHE
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ÉDUCATION

ÉCOLE SAINTE-MARIE DE LA PROVIDENCE
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La classe flexible en GS CP permet une organisation 

qui propose différentes surfaces de travail et 

différents types d'assises aux élèves. Elle favorise 

l'autonomie et la responsabilisation car les élèves 

choisissent leur environnement de travail.  

L'ÉCOLE SAINTE-MARIE DE LA PROVIDENCE :
UNE ÉCOLE DIFFÉRENTE
L'école Sainte-Marie de la Providence est ouverte à tous et compte 4 
classes très spacieuses allant de la TPS au CM2 avec 5 enseignants et 2 
ASEM. Chaque enfant étant différent, notre école a su s'adapter à chacun 
d'entre eux en proposant une pédagogie d'inspiration Montessori en 
maternelle puis la classe flexible en GS CP. Une enseignante spécialisée est 
présente chaque semaine pour suivre les élèves au besoin particulier.



ÉCOLE SAINTE-MARIE DE LA PROVIDENCE

41

 C
O

M
M

U
N

E
 N

O
U

V
E

L
L

E
  

ÉDUCATION

Ecole Sainte-Marie de la Providence
2 Bis Rue du clos
72340 Ruillé sur Le Loir

mail :
ec.rpi.ruille.lachartre@ddec72.org

Visite et inscription possibles 
toute l’année. Merci de prendre 
directement rendez-vous avec le 
chef d'établissement, Mme GIGOU 
Carole au 02 43 44 44 23.

Portes Ouvertes : Vendredi 15 et 
Samedi 16 Mars 2024 de 16h45 à 
19h00 sur les deux sites.

Courriel :
ec.rpi.ruille.lachartre@ddec72.org
( Pour toute question)
Page Facebook disponible ou pour 
tout contact.

Avec dynamisme, notre équipe assure 

l’accompagnement de chaque élève vers plus 

d'autonomie, plus d'ouverture aux autres et 

plus de bienveillance pour mieux comprendre 

le monde qui les entoure.

Le fil conducteur de cette année est intitulé 

« Autour du sport » avec les jeux Olympiques 

organisés en 2024. Différents projets : le cross 

à l'école, foot, permis vélos, piscine, danses, 

théâtre, spectacle à Noël, carnaval à l'école, 

kermesse ...  et une belle sortie en fin d'année !

L'équipe enseignante se forme cette année à 

l'école ‘du dehors’ (enseignement en dehors 

de la classe par exemple dans la nature). 

Une ouverture intéressante qui complète 

la pédagogie d'inspiration Montessori en 

maternelle. 

En juin, les CM2 nous ont dit "au revoir". Avec les CE, les CM 

sont partis en classe découverte dans le Finistère. Ils ont eu la 

chance de faire du Canoë Kayak, du Catamaran, de la pêche 

en mer et à pied....Ils garderont de très beaux souvenirs avant 

d'aller au collège! 

Les maternelles CP sont allées, elles aussi, faire leur sortie à 

l'aquarium de Touraine. Superbe journée!

Tous les élèves sont allés ramasser les déchets dans la rue 

et autour de l'école de Ruillé-sur-Loir. Beaucoup de déchets 

ramassés. Une belle initiative pour sensibiliser à l'écologie et au 

tri des déchets dès le plus jeune âge.

Merci à l'APEL : 
Merci à notre association des parents d'élèves qui 

ont permis aux élèves de CE et CM de partir en 

classe découverte. Fort de leur dynamisme et leur 

investissement, l'APEL Team organise des manifestations 

afin de récolter des fonds pour financer une partie des 

projets pédagogiques en lien avec l'équipe enseignante et 

offrir aux élèves une belle kermesse pour clôturer l'année. 

Encore beaucoup de projets pour cette année : ventes 

diverses, marché de Noël, organisation de la kermesse et 

autres manifestations...

Notre mail est : apel72340@gmail.com
pour échanger ensemble !



ÉDUCATION

ÉCOLES  DE RUILLÉ-SUR-LOIR ET PONCÉ-SUR-LE-LOIR
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ÉCOLE SÉGUIN DE RUILLÉ-SUR-LOIR
ÉCOLE DE PONCÉ-SUR-LE-LOIR

En juin 2023, la voie verte avait déjà toute 

son utilité : les élèves de maternelle y avaient 

randonné jusqu’aux Moulins de Paillard pour 

retrouver des résidents de l’EHPAD de Fontenay 

et vivre ensemble une journée de création et de 

rencontres pleines de joie, aboutissement d’un 

projet de rencontres intergénérationnelles riches 

d’enseignement et de coopération.  Les plus 

grands de l’école de Poncé-sur-le-Loir se sont 

entraînés à parcourir à vélo la voie verte et c’est 

tout naturellement et avec les partenaires (la 

mairie, Green bike, Stéphane Joalland, les parents 

et grands-parents, les habitants de Ruillé/Poncé) 

que tous les 15 jours en 2023-2024, les élèves 

empruntent la voie verte pour se rendre à la 

bibliothèque et au gymnase. Un lien pour être bien 

dans son corps et bien dans sa tête !  

Le corps en mouvement est à l’honneur lors de 

rencontres sportives ou intergénérationnelles, 

lors des déplacements dans cette mobilité douce, 

dans les apprentissages avec « l’école dehors », 

dans la découverte des arbres et de la forêt avec 

Carnuta pour les élèves de maternelle et de CP, 

L’année 2022-23 a passé le relai à l’année 2023-24 avec des changements 
mais aussi tout en continuité dans ce qui est bon et porteur de sens pour 
aller toujours plus loin dans la coopération et permettre aux élèves d’être 
acteurs dans leur lieu d’apprentissage et de vie.



ÉDUCATION

dans les deux projets de théâtre pour les élèves 

de CE1 CE2 mais aussi de CM1 CM2 en partenariat 

avec la communauté de communes et l’école 

de Musique et le PETR (Malice au pays), dans 

l’apprentissage de la voile à Marçon pour les CM,  

dans les séances de piscine, dans les rencontres 

avec les poneys pour les plus jeunes… 

L’école à Poncé-sur-le-Loir et l’école Séguin 

à Ruillé-sur-Loir forment une seule et même 

école qui accueille 27 élèves du CE1 au CM2 

et 26 élèves de la TPS au CP. Deux nouvelles 

enseignantes sont présentes à Poncé-sur-le-

Loir : Annelore Verdier et Camille Bonvin. Marion 

Sacher et Françoise Settier enseignent à Ruillé-

sur-Loir, accompagnées par toute une équipe 

éducative, des personnels communaux mais 

aussi des intervenants en sport et en musique de 

la communauté de communes.  Cette diversité 

permet à chacun de mettre en œuvre ses talents 

et ses compétences apportant dynamisme et 

ouverture !  

Les liens aussi avec les Ehpad, la semaine 

bleue, initiée par Marina Lehénaff animatrice 

de l’ehpad de Fontenay, a été ponctuée de très 

belles rencontres au sein des Moulins de Paillard 

avec Causette et Cousette et l’association les 

Moulins de Paillard et les résidents, où coudre 

ensemble pour réaliser une œuvre était ponctuée 

de dialogue et de regards pleins de douceur, 

d’humour et d’empathie. Les plus jeunes ont 

réalisé une fresque avec l’aide de Véronique Tricot 

et les résidents et des plantations de bulbes et de 

fleurs… 

Les parents apportent soutien, présence et vie 

au sein de l’école avec dynamisme dans la  mise 

en place d’actions au fil de l’année : pour 2023-

2024, ce seront le marché de Noël aux Moulins 

de Paillard, un repas organisé en février, des 

collectes de papier et bien d’autres événements 

joyeux et festifs !

Une année scolaire où les liens prennent toute 

leur place pour réveiller et révéler les talents de 

chacun ! « Notre école, faisons-la ensemble ! » 

prend tout son sens !  

Contact :
Direction Françoise Settier
Ecole publique primaire 
13 rue principale
Poncé-sur-le-Loir
72340 Loir-en-Vallée
02.43.79.60.98.
Ce.0720632w@ac-nantes.fr

Ecole primaire Séguin
10 rue de l’Europe
Ruillé-sur-Loir
72340 Loir-en-Vallée
02.72.88.25.53.
Ce.0720670m@ac-nantes.fr

1. Aux Moulins de Paillard, lors de la semaine bleue en octobre 2023, couture à 
plusieurs mains, coopération et création intergénérationnelle. Elèves de Poncé-sur-le-
Loir et résidents de l’Ehpad de Fontenay.
2. Lors de la semaine bleue, jardinage à plusieurs mains entre élèves de l’école Séguin 
et les résidents de l’Ehpad de Fontenay.
3. Mobilité toute en douceur et en sécurité sur la voie verte pour se rendre au gymnase 
et à la bibliothèque pour les élèves de Poncé-sur-le-Loir.
4. L’école dehors : quand l’extérieur est aussi source et richesse pour les 
apprentissages (maternelle de Ruillé-sur-Loir)
5. Mobilité toute en douceur et en sécurité sur la voie verte, de Paillard à l’école Séguin 
pour les élèves de Poncé-sur-le-Loir. 

ÉCOLES  DE RUILLÉ-SUR-LOIR ET PONCÉ-SUR-LE-LOIR
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« Notre école,
faisons-la ensemble ! »



ÉDUCATION

ÉCOLE DE LA CHAPELLE-GAUGAIN
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LES JEUX OLYMPIQUES S’INVITENT À 
L’ÉCOLE DE LA CHAPELLE-GAUGAIN !

UNE PÉRIODE, UN OBJECTIF
Pour les élèves de CE1-CE2-CM1-CM2, chaque 

période scolaire permettra de souligner un point 

important des jeux olympiques. 

La première période est ainsi consacrée à la 

découverte des Jeux Olympiques et notamment 

l’origine antique des Jeux. L’occasion d’aborder la 

mythologie grecque également !

La période 2 permettra de se consacrer à la ville 

de Paris, ville d’accueil. 

La période 3 abordera la place des femmes dans 

les jeux olympiques. Cela permettra également 

de faire un lien avec l’évolution de la place des 

femmes dans notre société et de travailler autour 

de l’égalité des genres.

En période 4, ce sont l’inclusion et le handicap au 

travers des jeux paralympiques qui seront mis à 

l’honneur.

Enfin, la dernière période permettra de découvrir 

différents sports et de travailler sur les valeurs 

transmises par le biais du sport. 

Enfin, la dernière période sera consacrée à 

l’océan et sa pollution massive.

DU SPORT, AUTANT QUE POSSIBLE
Les élèves pratiqueront plusieurs sports tout au long de 

l’année : athlétisme, handball, roller, mini tennis, vélo, duathlon. 

Peut-être que des clubs sportifs seront également sollicités 

pour diverses interventions ou activités… 

UN POTAGER À L’ÉCOLE
L’année scolaire dernière, un potager a été mis en place.  Cette 

année, les élèves continueront à le cultiver. Cela permettra 

de continuer à travailler autour de l’environnement. Les 

élèves seront aussi amenés à sortir plus régulièrement pour 

expérimenter l’école du dehors. 

DES TEMPS FORTS À VENIR
Enfin d’autres temps forts auront lieu toute l’année. Une journée 

photo de classe a déjà été effectuée. Les élèves se rendront 

également au collège Courtanvaux à Bessé-sur-Braye pour 

la traditionnelle liaison école-collège. Le Père Noël sera bien 

entendu invité à rendre visite aux enfants… Un carnaval sera 

également organisé !

Après une année scolaire 2022-2023 où une sensibilisation à l’environnement a été 
menée, cette année scolaire 2023-2024 sera une année olympique. En effet, à l’aube 
des Jeux Olympiques 2024, ce thème paraissait une évidence !



ÉDUCATION

LYCÉE DE NAZARETH
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LYCÉE NAZARETH

Ce projet témoigne de la confiance de la région et 

de l’ARS dans notre projet et notre lycée.

De plus, cette nouvelle filière s’inscrit en 

cohérence avec l’offre de formation historique 

de Nazareth orientée vers les services aux 

personnes. 

Par ailleurs, l’établissement propose des 

formations allant de la 4ème au BTS, sur des 

secteurs variés et porteurs d’emplois sur le 

territoire. Il est possible de se former en formation 

initiale par voie scolaire, en apprentissage ou en 

formation continue. 

POUR RAPPEL LES FORMATIONS  DU LYCÉE :
Classes collège : 4ème et 3ème à découverte 

professionnelle

Classes lycée : 
• CAP Fleuriste -BP Fleuriste

• CAP services et vente

• CAP Petite Enfance

• BAC PRO Services aux personnes et Animation

• BAC Pro vente

Enseignement supérieur : BTS SP3S

L’établissement propose également aux 
particuliers et aux professionnels de louer ses 
locaux, salle de réunion/conférence, réfectoire et 
internat.

Depuis la rentrée de septembre 2023, le Lycée Nazareth a ouvert son Institut 
de Formation d’Aides-Soignants avec ses 8 premiers apprentis. Ce projet a été 
construit pour répondre aux besoins de main-d’œuvre sur le territoire, dans 
un métier identifié « en tension » par les acteurs de l’emploi. 

VENEZ NOUS RENCONTRER
Nos Journées Portes Ouvertes : 

- Vendredi 9 février 2024 de 16h30 à 19h
- Samedi 10 février 2024 de 9h à 12h
- Samedi 13 avril 2024 de 9h à 16h
- Samedi 22 juin 2024 de 9h à 12h



La résidence Dujarié de Ruillé-sur-Loir compte aujourd’hui  23 sœurs 
et autant de laïques. 

EHPAD

Le programme 2023 a été riche en 

événements nouveaux. 

Dès le mois de janvier nous 

avons ajouté à notre programme 

l’équithérapie avec le Haras de la 

Tesserie ainsi que la zoothérapie 

avec les Petites Pattes de Bercé .

De nombreuses rencontres inter 

EHPAD ont eu lieu cette année , 

autour du jeu, du foot en marchant 

en collaboration avec le FC Val de 

Loir, l’organisation de spectacles et 

d’olympiades . 

Chaque saison est rythmée autour 

de repas à thème, de créations 

originales et entièrement fabriquées 

par les résidents. 

Chaque mois, nous célébrons les 

anniversaires en musique et de 

nombreuses collaborations ont 

lieu au sein même de notre village 

notamment des rencontres avec les 

tout-petits de la micro crèche et le 

lycée Nazareth.

Vous pouvez nous retrouver sur la 

page Facebook : Résidence Dujarié .

BILAN EHPAD DUJARIÉ

1. Equithérapie
2. Activité foot en marchant

3. Pique-nique d’été
4. Décoration d’automne faites par les résidents

EHPAD DUJARIÉ
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EHPAD

EHPAD DUJARIÉ
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DES RÉSIDENTS AU CŒUR DES RENCONTRES :
l'année 2023 a été riche en rencontres, échanges 

et découvertes à l’occasion de différents 

évènements organisés :  

- Des projets réalisés avec les élèves de l’école 

Seguin, notamment la création d'un paravent 

100% naturel, une journée rencontre aux Moulins 

de Paillard, une rencontre peinture avec l'atelier 

de l'Eden pour découvrir des techniques de 

peinture ou encore une rencontre autour du 

sport.

- Des évènements avec les lycéens de Nazareth 

ont également rythmé le quotidien des 

résidents avec des rencontres telles que le loto 

musical, des massages des mains, un atelier 

de discussion mais aussi leur participation à la 

rencontre avec les jeunes autour du sport avec 

l’école Seguin.

- Des rencontres variées avec les EHPAD du 

secteur telles que des après-midi jeux, une 

journée olympiade ou encore le partage d’un 

spectacle musical.

 DES RÉSIDENTS IMPLIQUÉS :
les résidents ont œuvré pour mettre en place 

une action pour Octobre Rose en proposant 

aux habitants de la commune de Ruillé-sur-Loir 

de confectionner des pots de fleurs qu'ils ont 

ensuite mis en vente lors de la journée du 15 

octobre organisée au lac des Varennes à Marçon. 

Ainsi, 185€ ont été récoltés au profit de la Ligue 

contre le Cancer. 

 DES RÉSIDENTS CURIEUX :
durant l'année 2023, différentes sorties ont été 

réalisées permettant à chacun de redécouvrir 

le plaisir des loisirs. Parmi les sorties de cette 

année ont eu lieu la participation au Grand 

Carna’Val de La Chartre-sur-le-Loir, une après-

midi au bowling, la visite de la Rotonde ferroviaire 

de Montval, une dégustation de Jasnières au 

Domaine Lelais ou encore la visite du safari train 

d’Autrèche. Ces sorties variées ont été riches en 

découvertes.

EHPAD

« Départ des 3 km de Fontenay
du 7 octobre 2023 »

« après-midi récréative familles/résidents 
autour des jeux de société »

EHPAD RESIDENCE
DE FONTENAY

EHPAD RÉSIDENCE DE FONTENAY
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EHPAD

« Loto musical organisé
par les lycéens de Nazareth »

« remise des dons au profit de la ligue
contre le cancer le 15 octobre »

EHPAD RÉSIDENCE DE FONTENAY

DES RÉSIDENTS ACCUEILLANTS 
3 grands temps forts ont réuni les familles des 

résidents en 2023 : 

- Le 17 juin avec une rencontre « jeux de société » 

qui a permis à chacun de se retrouver pour un 

moment convivial et ludique ;

- Le 15 septembre où les résidents ont proposé 

un spectacle nommé « les 4 saisons de 

Fontenay ». Chansons et poèmes ont rythmé 

cet après-midi avant de partager un goûter 

ou crêpes, gaufres et beignets ont ravi les plus 

gourmands ;

- Mais la journée qui a marqué cette année 2023 

reste incontestablement le 7 octobre avec la 

première édition de la marche conviviale des 

« 3 km de Fontenay ». Habitants, bénévoles, 

familles, soignants, tous se sont réunis pour 

proposer aux résidents cette marche adaptée 

aux personnes en fauteuil roulant. Romain 

GALPIN de « The Green Bike » et ses vélos 

magiques étaient également présents pour 

proposer aux résidents un moyen adapté pour 

intégrer le groupe de marcheurs.  Si la présence 

du soleil a contribué au succès de cette journée, 

c’est surtout la solidarité qui a réchauffé le cœur 

de tous les participants.
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la population locale. Les documents seront par 

la suite envoyés au Département puis à la Région 

pour validation, ou non.

Cette loi APER, a pour objectif d’accélérer de 

possibles projets EnR portés par des particuliers, 

des entreprises ou des Conseils municipaux.

Enfin, Pour rappel Vent Contraire sur la Vallée 

du Loir fait partie du collectif Vent du Loir qui 

regroupe 20 associations réparties sur les 

départements 72, 41 et 37, qui ont le même but, 

que la Vallée du Loir reste un site préservé de 

toute atteinte industrielle mettant en péril le 

cadre de vie de ses habitants, le patrimoine 

architectural et touristique ainsi que sa 

biodiversité.

Nous remercions les élus de Loir-en-Vallée pour 

leur soutien.

Vent Contraire sur la Vallée du Loir.
Bureau :
Président Philippe Moulènes, secrétaire Laurence 
Guiboux-Moulènes, trésorier : Richard Neel.
5 Lieudit La Rougeollière - La Chapelle-Gaugain 
72310 Loir-en-Vallée.

Renseignements et adhésion possible
par e-mail : ventcontraire72@gmail.com
Blog : ventcontrairesurlavalleeduloir.over-blog.
com/
Lien pétition : http://chng.it/sQX7bXvH 

180 OU 200 MÈTRES DE HAUT ?
Un premier dossier déposé en 2021, a été retoqué 

par la préfecture. Une seconde étude et en 

cours d’élaboration. Ces changements seront 

de nouveau soumis aux services de l’organisme 

d’Etat.

Le maire de Bessé, que nous avons récemment 

rencontré, nous a affirmé de son coté que les 

éoliennes feraient finalement 180 mètres de 

haut. Nous ne connaîtrons réellement la hauteur 

définitive que lors de l’enquête publique. Cette 

nouvelle ne nous rassure pas car l’impact visuel 

sera encore plus important sur la Vallée-du-Loir 

et les communes avoisinantes.

En ce qui concerne le projet sur le site de la 

Chenuere à Ruillé-sur-Loir, aucune nouvelle du 

promoteur Abo-Wind.

Suite à un contact par mail de notre association à 

la direction départementale de la Sarthe en date 

du 5 octobre dernier, aucun dossier d’autorisation 

environnementale n’a été déposé. Vent contraire 

sur la Vallée du Loir continue donc de travailler 

sur les arguments qui seront soumis lors des 

enquêtes publiques relatives à ces deux futurs 

sites éoliens.

LOI APER (ACCÉLÉRATION DE PRODUCTION DES 
ÉNERGIES RENOUVELABLES)
A la demande du gouvernement, les municipalités 

doivent planifier avant le 31 décembre 

2023 de possibles zones d’implantations 

d’énergies renouvelables (EnR) à savoir éolien, 

photovoltaïque (sol-air) et unité de méthanisation 

sur leur territoire communal. Avant l’envoi de 

ces études aux administrations concernées, une 

concertation publique est requise afin d’informer 

Éolien 2022 : Evolution des projets

Le projet du Bois Breton à Bessé-
sur-Braye a changé. Au lieu de 5 
éoliennes de 150 mètres de haut, 
la société Valéco souhaite 
implanter maintenant 4 éoliennes 
de 200 mètres !

VENT CONTRAIREASSOCIATIONS 

Montage projet Bessé / Valéco.
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ASSOCIATIONSCLUB GÉNÉRATIONS MOUVEMENT DE LA CHAPELLE-GAUGAIN

Sorties cantonales :
En 2023, 5 adhérents du club sont partis en 

voyage à l’Ile Madère.

27 avril 2024 : journée festive cochon grillé et 

spectacle de « Manu Blanchet »

Séjour Corrèze : Du 18 au 21 juin 2024

Circuit Espagne : La Galice du 18 au 25 septembre 

2024.s.  

Pour tous renseignements contacter la présidente 

Christiane Bellaird  au 06 75 94 56 22 

Venez nous rejoindre, vous serez les bienvenus, 
l’ambiance est sympa. Toute l’équipe du club 
vous présente leurs meilleurs vœux.

ACTIVITÉS 2024 :
Assemblée Générale le 17 janvier suivi d’un repas 

(pot-au-feu).

Tous les mercredis belote, rummikub, jeux divers 

et marche tous les 1er et 2ème mercredi de 

chaque mois.

Marche semi nocturne en juin.

Repas d’été à la « Guinguette des Iles » au bord du 

Loir à Trôo avec après-midi dansant.

Pique- nique et repas de fin d’année.

Participation au concours culturel du 

département.

Club Générations Mouvement de La 
Chapelle-Gaugain - Poncé-sur-le-Loir
Lors de cette année 2023, L’Association a un effectif de 65 adhérents
et 11 fraternisants.
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Et surtout un très grand merci au 

public qui répond continuellement 

présent aux vastes festivités !!!

POUR VOS EVENEMENTS PRIVES
(anniversaire, mariage, baptême…) 

vous avez la possibilité de louer pour 

un week-end : 

Barnum de 12 m x 6 m : 150 euros

Barnum de 6 m x 5 m : 100 euros

Barnum de 3 m x 3 m : 30 euros

Le lot 1 table + 2 bancs : 3 euros 

Contacter Mr Julien 
CHRISTNACKER : 06.70.06.66.75

Foyer Rural
Toute l’équipe du foyer Rural est très reconnaissante envers les 
bénévoles pour leur implication, leur soutien et leur engagement 
précieux dans l’aventure de chaque manifestation. Ensemble, 
nous sommes impatients de poursuivre notre travail pour la 
nouvelle année, de réaliser à nouveau de grandes rencontres 
conviviales et festives.

1er juillet repas champêtre.
Le Père Noël avec les enfants de la commune.

Arrivée du Père Noël  avec Artur le cheval.
Repas champêtre avec le groupe de country.

ASSOCIATIONS FOYER RURAL
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Apprendre au fil des jours et des saisons à mettre 

en valeur les fleurs et les feuillages qui s’offrent à 

nous,

Composer des bouquets différents chaque mois,

Réussir à créer des compositions pour se faire 

plaisir ou pour offrir autour de soi, à Pâques, à 

Noël ?

Dans un groupe de maximum 5 à 6 personnes, 

ambiance sympathique garantie ! 

Et une animatrice à chaque séance !

Pour une participation modeste de 10€ par 

séance.

S’inscrire auprès de Nadia Mattia
Par téléphone 06 32 88 68 68 ou par mail nadia.
mattia@wanadoo.fr

ASSOCIATIONSASSOCIATIONSART FLORAL

Art Floral à Lavenay
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ASSOCIATIONS COMITÉ DES FÊTESASSOCIATIONS 

Comité des fêtes  
de LAVENAY – PONT DE BRAYE  : année 2023
Le traditionnel feu d’artifice du 13 juillet a eu lieu, comme les 
années précédentes, face à la salle polyvalente.

Comme chaque année, les membres bénévoles 

du comité des fêtes s’étaient mobilisés pour 

organiser les festivités qui l’ont accompagné : 

buvette, repas, soirée dansante animée par un DJ.

La soirée s’est déroulée dans une atmosphère 

conviviale et chaleureuse.

Le comité des fêtes tient à remercier tous ceux 

qui ont contribué au succès de la manifestation.

Nous vous souhaitons une belle et heureuse 
année 2024.

Membres du comité 
Le bureau du comité des fêtes de Lavenay 
se compose de la façon suivante :

Présidente : Aurélie Girodon
Vice-président : Olivier Chapeau
Secrétaire : Daniel Léonardi
Trésorière : Raymonde Besnard
Commissaires aux comptes
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ASSOCIATIONSGÉNÉRATIONS MOUVEMENT

Le club comprend 55 adhérents et 15 

sympathisants.  Leur fidélité, leur dynamisme 

permettent de constituer une bonne équipe 

motivée pour mener à bien nos activités.

Connaissez-vous nos activités ?

Après-midi récréatif le 2ème et 4ème lundi de 

chaque mois de 14h à 18h (salle ancienne école) : 

cartes, scrabble, autres jeux divers de société à la 

demande et pétanque.

Soirée tarot le 1er, 3ème et 5ème (éventuellement) 

jeudi de 20h00 à 22h30 (salle polyvalente). 

Vous jouez « comme à la maison » sans esprit 

de compétition. Vous ne connaissez pas ce jeu 

ou vous êtes curieux d’apprendre, venez nous 

rejoindre, vous serez les bienvenus. Chaque 

année, des nouveaux adhérents viennent s’initier. 

NOS ACTIVITÉS : 
Participation au concours culturel 
départemental. 
Janvier (4ème lundi) : galette lors de notre 
assemblée générale. 
Mars (4ème lundi) : loto.
Juillet (4ème lundi) : repas d’été.  
Septembre : pique-nique à la reprise, QPAM 
(questions pour un après-midi).

Décembre : repas de Noël.
Participation aux activités « du canton » de La 
Chartre-sur-le-Loir : voyages, sorties, bowling, 
journées de la Forme.

Lors de nos activités, nous privilégions nos 

commerçants : Au Jardin des Saveurs, Le Bon 

Coin et les producteurs locaux.

Nous remercions Pascal Marie, maire délégué de 

Lavenay et la municipalité pour l’occupation des 

deux salles et le prêt de matériel.

Membres du bureau :
Josiane MENAND, Présidente 

Michel CROISSANT et Gisèle BELLAIR, Présidents 

adjoints

Nicole HAUDEBOURG, Secrétaire

Françoise DIDIERE, Trésorière

N’hésitez pas à nous contacter pour tous 

renseignements : Josiane 06 32 29 18 52.

Tous nos meilleurs vœux et au plaisir de vous 
accueillir.

Générations Mouvement
Une possibilité de passer des bons moments de partage, récréatifs et surtout 
toujours dans la convivialité.
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ASSOCIATIONS

Cette association existe depuis plus de 20 ans 

et compte environ 60 adhérents. Son but est de 

présenter à un public le plus large possible, des 

actions divertissantes et culturelles dans des lieux 

emprunts de vie et d’histoire.

En 2023, nous avons organisé :

Mars : Récital de piano par François Cornu dans 

notre belle église récemment rénovée.

Juillet : deux représentations dans le cadre du 

Festival Théâtral au Lavoir de Poncé (Loir en 

Vallée).

Par la compagnie « Anasyrma » qui a présenté la pièce « les 

lavandières » puis « la Compagnie Compagnie » avec une 

nouvelle adaptation de l’œuvre de Jean Giono : « Regain »,

Lors des Journées du Patrimoine :  visite guidée menée par 

Stéphanie Barrioz, des demeures et des sites remarquables du 

village.

Novembre : conférence par Henri Boileau : « Le Loir et l’Art : 

toute une histoire ».

L’ensemble de ces manifestations a rassemblé un nombreux 

public très enthousiaste.

AD3P : ad3p-ponce@orange.fr

(Association Découverte et Promotion du  Patrimoine de Poncé)

AD3P : Une association qui se mobilise
pour la promotion du patrimoine Poncéen
Son but est de présenter à un public le plus large possible, des actions divertissantes 
et culturelles dans des lieux emprunts de vie et d’histoire.

AD3P
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ASSOCIATIONS

C’est avec joie que nous 

avons retrouvé notre 

église si magnifiquement 

restaurée ; ce lieu de paix 

propice à la méditation 

est à nouveau accessible 

tous les jours aux 

visiteurs.

Notre église est 
également un lieu de vie 
et de partage, aussi nos projets pour 2024 sont :

- L’organisation de concerts en mutualisation 

avec l’Association Découverte et promotion  du 

Patrimoine de Poncé (ADPPP),

- La création d’un dépliant guide de visite,

- L’étude d’un générateur QR code pour permettre 

aux smartphones et tablettes d’accéder à un guide 

de visite virtuelle de l’église,

- L’étude de lancement d’une souscription pour 

restaurer l’ancien harmonium.

Notre Association ne peut exister sans ses adhérents. 

Pour parvenir à réaliser tous ces projets, nous avons 

besoin de vous, n’hésitez pas à recruter autour de vous 

de nouveaux adhérents, à nous faire part de vos idées et 

à vous joindre à notre équipe de façon ponctuelle sur les 

futurs projets ; vous serez les bienvenus. 

Nous comptons sur vous.
Bonne année 2024 à tous.

Guy de Malherbe

Président

Les amis de l’église de Poncé
En raison de la crise sanitaire puis des importants travaux de restauration 
de notre église, ces dernières années ont été des années blanches pour  
l’Association des Amis de l’Eglise de Poncé (AAEP).

LES AMIS DE L'ÉGLISE DE PONCÉ
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ASSOCIATIONS

Quelques dates pour 2024 :
29 avril - 3 mai : Stage de composition musique 

et mouvement avec l'école intercommunale de 

musique Loir-Lucé-Bercé.

2-5 juin : Le chorégraphe Daniel Larrieu sera à 

Paillard pour présenter sa nouvelle pièce, mener un 

stage de Feldenkrais pour toutes et tous et nous 

lancer sur la piste de danse avec Rubin Steiner. 

27 juillet : Après le succès en 2023 du concert 

Le Livre de Madrigaux de Martin Moulin, le 

compositeur revient à Paillard pour nous présenter 

Le Deuxième Livre de Madrigaux.

Les Moulins de Paillard - Atelier de Fabrique Artistique : 
contact@moulinspaillard.com - 06 20 21 49 89
Présidente : Joëlle Cinq-Fraix
Secrétaire : Marie Sehic
Trésorier : Julien Colombani

Les arbres plantés par notre association en 
2009 prennent racines en cette année 2023. 

Composer avec les 
contemporains, un stage 
de composition musicale et 
chorégraphique.

Trace Suite, une réactivation 
de Trace de Mié Coquempot 
et Jérôme Andrieu, dans le 
cadre de l’Eté Culturel du 
Ministère de la Culture.

Puis-je vous servir ? une 
performance culinaire 
chorégraphique avec 

AmieAmi & Gang of 
Food avec le Centre 

Chorégraphique National 
de Nantes.

Avec nos partenaires 
à la signature de la 

convention pluriannuelle 
avec la Communauté de 

communes Loir-Lucé-
Bercé, adossée au bail 

emphytéotique de 25 ans.

Les Moulins de Paillard

Cercle de couture 
à Paillard avec les 
résidents de l’Ehpad 
de Fontenay, l'école 
de Poncé-sur-le-
Loir et Causette & 
Cousettes.

LES MOULINS DE PAILLARD
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PONCÉ EN FÊTE
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En juin, la Fête de la Musique a rassemblé de 

nombreux mélomanes dès l'après-midi, grâce à 

plusieurs concerts dans différents lieux de Poncé-

sur-le-Loir. La soirée s'est terminée en dansant 

aux Moulins de Paillard.

   

Fin août, la deuxième édition de notre randonnée 

autour de la commune a rassemblé plus de 130 

promeneurs qui ont apprécié notre buffet à mi-

parcours et un bon verre de l'amitié pour clore la 

matinée sportive.

Nous avons de plus participé en juin au succès 

de la fête de l’Ecole de Musique Loir-Lucé-Bercé 

ainsi qu’aux festivités autour de la Voie Verte en 

septembre.

Notre calendrier 2024 : 
Assemblée générale : 16 mars à 11h salle des fêtes

Fête de la musique : 22 juin

Randonnée pédestre : 25 août

Marché de Noël : 8 décembre

Bureau :

Président : Jacky Loyau

Trésorier : Gilles Breton

Secrétaire : Florence Desurmont

Poncé en Fête
Notre petite équipe organise chaque 
année trois manifestations. 

Notre marché de Noël aux Moulins de 
Paillard est resté fidèle à la tradition 
et a connu un grand succès. Petits et 
grands ont reconnu la qualité des 
exposants et apprécié l'excellente 
restauration ainsi que la venue 
attendue du Père Noël.
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GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
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Nous espérons que 2024 se passera 

de même et que tout le monde 

pourra profiter de ce qui l'intéresse.

C'est avec plaisir que nous nous 

retrouverons pour notre Assemblée 

Générale le 23 janvier 2024. L'élection 

du bureau suivra le mercredi 24 
janvier.
Le 21 février 2024, ce sera avec les 

cartes, l'après-midi crêpes. Pour les 

danseurs, le 5 mars sur la piste avec 

Patrick GUILLIN.

Il sera suivi du repas dansant le 16 
mars avec l'orchestre Jean Michel 

OLIVIER. Vous pourrez venir vous 

détendre avec le pique-nique à la 

Coudraie le 12 juin.
Pour les joueurs de cartes, un repas 

le 5 juin.
A nouveau, un thé dansant avec 

BRIGITTE le 3 octobre 2024.
Notre repas annuel sera le 26 
octobre.
La poule au pot qui fait toujours des 

heureux sera servie le 21 novembre.
Vous pourrez déguster le beaujolais 

nouveau et son assiette de 

charcuterie le 22 novembre, la bûche 

de Noël le 11 décembre clôturera 

l'année, avec les adhésions.

Tous les 1er et 3ème mercredi de 
chaque mois, cartes et jeux divers.

Tous les jeudis au terrain de jeux, 

partie de boules.

Le 2ème et 4ème vendredi de chaque 
mois, une marche.

Permanence du bureau le 1er et 3ème 

mercredi de chaque mois pour tous 

renseignements.

Présidente : 

Mme GOGER Martine
06 73 99 46 64

Vice-Président :

Mr CARREAU Jean Louis
06 45 85 56 42

Trésorier :

Mr CABARET Francis
06 80 57 46 14

Générations Mouvement est 
une association (loi 1901)
L'année 2023 s'est déroulée dans de meilleures conditions et 
nous avons pu faire avec succès nos activités.

Notre adresse 
S2LB – Mairie – Ruillé-sur-Loir – Commune 
déléguée –
 72340 LOIR EN VALLEE
Courriel : s2lb.loir@gmail.com

 Sortie aux Noces Maraîchines à Saint Gilles Croix de Vie

 Semaine Bleue nous avons reçu les personnes de l'EHPAD
pour les jeux de cartes le 4 octobre 2023

 Thé Dansant du 10 octobre 2023
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COMPOSITION DU BUREAU
Présidente : MATHIS Mélanie 
Secrétaire :   VANDER LINDEN  Stéphane 
Trésorière :   PINTON  Céline 

LES BIENFAITS DU JUDO OU POURQUOI CE SPORT ?
Jigoro KANO, fondateur de l’école du JUDO 
KODOKAN : 
"Le Judo est l’élévation d’une simple technique à 

un principe de vivre". "En étudiant le Judo, il est 

essentiel d’entraîner le corps et de cultiver l’esprit 

à travers la pratique des méthodes d’attaque et 

de défense, et ainsi de maîtriser son principe."

Sport d’équilibre, de défense, le Judo est adapté à 

toutes les tranches d’âge.

Véritable sport éducatif, le Judo permet à chacun 

de devenir plus adroit, plus souple, plus fort 

mais aussi d’apprendre à respecter des règles, 

découvrir l’entraide, évaluer ses forces et ses 

faiblesses pour progresser. Activité de détente 

et de plaisir, le Judo est une discipline basée 

sur l’échange et la progression. L’apprentissage 

se fait de manière progressive en fonction 

des aptitudes de l’individu, ce qui permet à 

chacun d’évoluer à son rythme. Des rencontres 

sportives, interdépartementales, club amicales, 

des animations, des stages et des compétitions 

officielles interdépartementaux sont proposés à 

nos Judokas.

Nous accueillons pour cette 

saison un nouveau professeur 

de judo Monsieur MARTINEZ 

Pedro.

1. Cours de Judo pour enfants 

à partir de 4/5 ans (selon la 

maturité) :

le jeudi soir à la salle 

polyvalente de Ruillé-sur-Loir :

1er groupe :  17h30 à 18h15 Enfants de 4 à 7 ans

2ème groupe : 18h30 à 19h45 Plus de 7 ans.

2. Séances de Taïso pour adolescents et adultes les jeudis 

de 20h à 21h. Cette discipline pratiquée dès l’âge de 12 ans, 

est idéale pour la remise en forme, l’entretien physique, la 

coordination et le renforcement musculaire. Les exercices 

sont variés, progressifs et adaptés aux capacités physiques de 

chaque pratiquant. Pour cette activité il n’y a ni chute, ni coup 

ou action violente, ce qui rend celle-ci accessible et attrayante 

pour un large public. De la relaxation à l’assouplissement en 

passant par l’endurance, les bienfaits de la pratique régulière 

du Taïso sont multiples et assurent une pratique sportive tout 

en douceur, facilement conciliable avec la vie active.

Si vous souhaitez accéder à cette pratique, dans un esprit 

de partage et d’entraide et bien entendu dans une ambiance 

conviviale, n’hésitez pas à venir nous rejoindre à tout moment 

de l’année.

3.  La saison 2022/ 2023 s’est clôturée par une remise de 

récompenses (médailles, diplômes et de ceintures)

Pour plus d’informations vous pouvez contacter : 
Mme MATHIS Mélanie au 06 35 10 64 33
Email : judo72340.aor@outlook.fr

L’AOR Section 
Judo nouveau 
professeur

AOR JUDO
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Des sorties sur le Loir et  la Braye, 

dont le niveau d’eau a augmenté 

de plus de 50 cm avec les 

précipitations de ces dernières 

semaines, ont été organisées.  

Ce fut l’occasion pour les anciens 

membres comme pour les 

nouveaux inscrits de peaufiner 

ou de s’approprier les différentes 

techniques du canoë et du kayak, 

sous l’œil vigilant de leur moniteur. 

A noter qu’un WE mer a été 

organisée en Bretagne les 14 et 

15 octobre. Celui-ci a permis aux 

participants de naviguer sur une 

trentaine de kilomètres sous une 

très belle météo, entre la Turballe 

et le Croisic. 

L’association a également 

participé à deux manifestations  

dont une compétition épique sur la 

Seudre. 

L’association, qui souhaite 

proposer l’exploration de 

nouveaux cours d’eau, envisage 

pour le printemps prochain un 

déplacement sur la Vienne en plus 

d’autres sorties à la journée. 

Le club tire un bilan positif du 

Relais Chamboule Kayak (RCK) 

et vous invite dès à présent à 

réserver votre dimanche pour 

l’édition 2024.

Vous pouvez adhérer en cours 

d’année. C’est avec plaisir que 

nous vous accueillerons. 

Contact :
Xavier Ledru,  06 22 74 50 26

AOR KAYAK

Relais Chamboule Kayak
Après une saison estivale plutôt réussie où locations et 
balades encadrées ont étés nombreuses, l’association 
AOR Kayak a repris ses activités à l’année en septembre. 
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AOR GYMNASTIQUE

Cette saison 2023-2024 a débuté le 11 Septembre 

2023 avec notre professeur Lydie qui est

en poste depuis de nombreuses années.

Elle est qualifiée, dynamique et a su adapter 

les mouvements aux attentes de chacun, tout 

en apportant une touche de nouveauté et tout 

ceci sur un fond musical dans une ambiance 

chaleureuse.

Nous comptons à ce jour environ 30 adhérents 

de tout âge et qui sont répartis en 2 cours.

Pas de cours pendant les vacances scolaires.

GYM SENIOR (LES LUNDIS DE 9H15 À 10H15)
Elle permet d’améliorer l’équilibre, l’assouplissement, 

la mémoire, la souplesse, la respiration, la 

décontraction de son corps, la relaxation...

GYM TONIQUE (LES MARDIS DE 19H15 À 20H15)
Elle comprend fitness, cardio, musculation, 

zumba, step, le tonus musculaire, la relaxation...

Cela  convient à toutes les personnes qui veulent garder un 

dynamisme, un potentiel physique.

Nous espérons cette année pouvoir organiser la galette 

en janvier et le repas de fin d’année en juin qui sont très 

appréciés et qui permettent de mieux se connaître, de 

nouer des amitiés et de passer un moment convivial et très 

agréable.

Vous pouvez à tout moment nous rejoindre. Nous serons 

ravis de vous faire découvrir notre activité sportive.

Deux séances à l’essai sont gratuites.

Le prix de la cotisation annuelle est de 85.00 euros.

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter :
Chantale CHEREAU       -  06.70.06.71.61
Marie-France PARISSE  -  06.15.09.44.51
Martine RENVOISE        -  02.43.79.05.35

AOR Gymnastique
Le bureau et les adhérents de la section Gym sont très heureux 
de vous présenter tous leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle 
année 2024 à vous tous ainsi que vos familles et proches.
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A CHEVAL AVEC L’AOR - CAL !
La randonnée équestre, une longue histoire : la 

France est un pays précurseur de la randonnée 

équestre en Europe. A partir de 1961, les amateurs 

de randonnées équestres se donnent rendez-

vous tous les étés pour l’Equirando, le plus 

grand rassemblement européen de cavaliers et 

meneurs d’extérieur.

Plus modestement, la section CAL de l’AOR 

sillonne la très belle vallée du Loir le premier 

week-end de septembre depuis 2012, avec le 

maintenant incontournable rassemblement de 

cavaliers randonneurs de Loir-en-Vallée.

Cette année, des anciens et des nouveaux 
parcours : samedi 2 et dimanche 3 septembre, 

ce sont 82 participants cavaliers et meneurs 

venus de la région pays de la Loire, région centre, 

mais aussi de Bretagne et d’Ile de France qui 

cette année étaient présents pour deux jours de 

découverte et de fête.

Le samedi après-midi, de tous nouveaux chemins 

et l’emprunt de la voie verte entre Ruillé-sur-Loir 

et Pont-de-Braye ont permis aux cavaliers de 

découvrir pour la première fois la campagne 

de Lavenay, la forêt du château de La Flotte, et 

le patrimoine bâti de Poncé-sur-le-Loir sur un 

parcours total de 18 kms. 

33 kms attendaient les participants pour la 

journée du dimanche. L’alternance de bois, de 

prairies, de vignes, de vergers ont certainement 

rappelé à ceux qui étaient là, le premier itinéraire 

parcouru en 2012. Le pique-nique du midi à 

La Pointe sur la commune de Chahaignes, 

permettait aux cavaliers et chevaux de se 

rafraîchir dans le Loir.

Le retour en fin d’après-midi à la Coudraie 

annonçait la fin de ce beau rassemblement de 

cavaliers randonneurs. A l’année prochaine !

Suivez-nous sur 
facebook.com/aorcal 

AOR - Cavaliers Attelages du Loir

SECTION CAVALIERS RANDONNEURS DE L’AOR



ASSOCIATIONSAOR FÊTES ET LOISIRS

BRIC À BRAC DU 1ER MAI 
Le bilan de notre bric-à-brac était très 

satisfaisant tant par la présence de 

nombreux exposants que celle des 

visiteurs venus en nombre.

Dans les allées, on trouvait de tout, 

un large choix de vêtements, jouets, 

objets de collection, faïences, 

vaisselle et bibelots en tout genre 

proportionnel à l’étendue de son 

stand. Alors que le soleil est à son 

zénith, les visiteurs flânent à travers 

les stands des brocanteurs ou 

marquent une pause à la buvette qui 

bat son plein.

FESTIVITÉS DU 14 JUILLET
Au cours de l’après-midi, jeunes et 

moins jeunes ont pu participer au 

relais chamboule KAYAK organisé 

par l’AOR KAYAK.

En soirée, en guise d’apéritif, un 

punch et des assiettes apéritives 

réalisées par nos bénévoles ont pu 

être servis suivis du repas festif.

Le feu d’artifice organisé par Pyro 

Concept a embrasé le ciel de notre 

commune pour se terminer par le 

bal à l’étang de la Coudraie.

RANDONNÉE PÉDESTRE 
Un petit et un grand parcours sont 

proposés à chaque randonnée avec 

une collation offerte à mi-parcours 

et en fin de marche.

Celle de printemps a permis aux 

marcheurs de se retrouver à l’étang 

de la Coudraie et de Tréhet, celle 

d’automne vers la Vallée de Tusson à 

Lavenay.

LOTOS 
Les lotos de la Saint-Valentin 

et d’automne ont eu la chance 

d’accueillir près de 180 personnes 

à chaque séance. Les valeureux 

gagnants ont pu repartir avec des 

bons d’achats. 

Espérant que les manifestations 
que nous vous proposerons dans le 
courant de cette année puissent vous 
satisfaire, vous distraire et vous unir 
dans une bonne convivialité.

Présidente : Clarisse MOREAU
Vice-Président : Philippe VERNEAU
Secrétaire : Patricia DEROUINEAU
Trésorière : Annie MATRAT

AOR Fêtes et Loisirs
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Les entraînements pour les seniors (3 équipes 

engagées au niveau départemental) ont 

commencé en juillet afin d’être opérationnels pour 

le début de la saison, fin août. Notre entraîneur 

général Thibaud FOUBERT qui a été « un enfant du 

club » avant d’y être joueur a officiellement pris 

ses fonctions à la suite de la dernière assemblée 

générale. Son dynamisme, ses compétences, sa 

vision du sport sont des apports très précieux 

pour notre club dans son ensemble (de l’école de 

foot aux vétérans, en passant par les féminines).

 L’objectif en cette année de transition, est de tirer 

parti de notre politique de formation en intégrant 

dans les équipes seniors nos très prometteurs 

U18. Vous pourrez même venir les encourager 

quelques samedis soirs sur le stade de Ruillé-sur-

Loir puisqu’il est désormais homologué pour les 

matchs nocturnes grâce aux éclairages LED.

Mais vos encouragements peuvent aussi se 

diriger vers nos jeunes pousses, nos féminines 

et nos vétérans. Notre école de foot (labellisée 

Fédération Française de Foot) accueille cette 

année encore plus de 110 licencié(e)s répartis sur 

toutes les catégories d’âge de 6 à 18 ans. Pour 

chaque catégorie, un ou plusieurs éducateurs 

formés interviennent lors des entraînements et 

des compétitions du samedi. 

Pour inscrire votre enfant ou pour obtenir quelques 

renseignements, contactez le responsable de 

l’école de foot, Jean-Claude SOUVIGNET au 

06.83.31.45.31. Si votre enfant a plus de 35 ans, vous 

pouvez contacter (mais normalement il doit être 

capable de le faire tout seul !!!!) la responsable des 

vétérans, Angélique BOSQ au 06.29.95.15.84.

Le Foot n’est pas toujours de la compétition. 

Pour preuve, le club a organisé sous l’impulsion 

de la Fédération Française de Football, quatre 

séances de « Foot en marchant ». Le concept 

est contenu dans le titre, et ceux pour lesquels, 

courir est devenu mission délicate, nous ont 

rejoint pour partager le ballon autrement. Grande 

réussite donc, dans la bonne humeur avec des 

anciens footeux, des anciens non footeux, mais 

aussi des pensionnaires des foyers Anaïs de Marçon 

et de Saint-Pierre-du-Lorouër et des E.P.H.A.D. de 

La Chartre-sur-le-Loir, de Ruillé-sur-Loir et de la 

Chapelle-Gaugain. Convivialité assurée avec clôture 

des rencontres autour d’un verre ( jus de fruits 

forcément…) et de quelques gâteaux. 

Notre « Commission Festive » est toujours d’attaque 

pour organiser les manifestations qui génèrent 

de quoi mettre de l’huile dans les rouages. Son 

responsable, Franck MERCIER (07.70.45.50.12) et ses 

acolytes vous attendent pour organiser et mettre 

en place le nécessaire à la réussite d’une bonne 

manifestation. Nous vous demandons ainsi de noter 

sur vos agendas, les dates suivantes pour lesquelles 

votre visite sera la bienvenue :

Samedi 2 Décembre 2023 : Tournoi de palets Ruillé-

sur-Loir à 19h00

Vendredi 5 et Samedi 6 Janvier 2024 : Tournoi de foot 

en salle La Chartre-sur-le-Loir (Journées)

Samedi 17 Février 2024 : Grand repas dansant Ruillé-

sur-Loir 20h00

Samedi 6 Avril 2024 : Plat à emporter Lhomme 12h00

Samedi 8 Juin 2024 : Journée du club Ruillé-sur-Loir 

14h00

Pour tous renseignements, le président Mickaël 
VIGNEAU 06.76.60.60.89 se fera un plaisir de vous 
répondre.
Belle fin d’année et bonnes fêtes.

LE FOOT DANS NOTRE COMMUNE
Le Football Club de la Vallée du Loir (F.C.V.L.) a repris, en cette année post 
Coupe du Monde où notre équipe nationale a échoué en finale, ses activités 
très tôt cet été. 

ASSOCIATIONS FC VAL DU LOIR
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Se bouger : marcher, danser, nager 

etc… est indispensable pour bien 

vivre sa retraite le plus longtemps 

possible.

PRÉSERVER SES CAPACITÉS : 
 - Adresse

- Vitesse réaction

- Force musculaire

- Souplesse

- Cardio respiratoire

- Cognitive

En pratiquant la randonnée pédestre 

douce ou longue, la marche 

nordique, la danse, le Qi Gong, 

l’aquagym, le tennis rebond, la 

gymnastique.

Chaque semaine, ces différentes 

activités sont proposées, encadrées 

par des animateurs bénévoles 

formés selon les critères de la 

Fédération Française de la Retraite 

Sportive (FFRS).

Faire du sport en toute sécurité 

n’exclut pas la convivialité, la bonne 

humeur ! Créer du lien social est 

aussi un objectif essentiel !

La licence pour l’exercice 2023-2024 

est fixée à 44€.

Merci à Loir-Lucé-Bercé, aux 

communes de Lhomme, Loir-en-

Vallée pour leur soutien.

Notre adresse :
S2LB – Mairie – Ruillé-sur-Loir – Commune déléguée

72340 LOIR EN VALLEE
Courriel : s2lb.loir@gmail.com

Contacts :   Plouzeau Armel :  06-72-96-95-23
                        Guillerm Chantal : 06-86-86-82-23

Sports Loisirs Loir et Bercé, un club pour 
SENIORS près de chez vous à Ruillé-sur-Loir
L’association SPORT LOISIRS LOIR BERCÉ (S2LB) propose aux personnes de plus de 
50 ans des activités sportives.

ASSOCIATIONSSPORTS LOISIRS LOIR ET BERCÉ



ASSOCIATIONS

Causette et Cousette

CAUSETTE ET COUSETTE

Les membres de l’association (débutants ou 

confirmés) réalisent des projets personnels, mais 

également des projets en commun, comme par 

exemple la réalisation de coussins cœurs qui sont 

ensuite redistribués aux femmes atteintes du 

cancer du sein via l’association des coussins du 

cœur, ou encore la fabrication d’objets en tissu 

vendus lors du marché de Noël de Poncé-sur-le-

Loir et Dissay-sous-Courcillon.

Les cousettes ont plaisir à se retrouver chaque 

semaine dans une ambiance où règne l’entraide, 

le partage et la bonne humeur.

Le nouveau bureau :
Présidente : Blanchet Ophélie 06.32.74.08.86
Vice-Présidente : Tironneau Magalie
Trésorière : Lacourte Barbara
Vice-trésorière : Paulette Le Hage
Secrétaire : Leroux Edith
Vice-Secrétaire : Corinne Pierre

L’association « Causette & Cousette » propose des ateliers de couture, tous 
les jeudis soirs de 18h à 20h30, dans la commune de Loir-en-Vallée, à la salle 
des fêtes de Ruillé-sur-Loir et également aux moulins de Paillard de Poncé-
sur-le-Loir.
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ASSOCIATIONSLES PERVENCHES RUILLACOISES

Le TWIRLING = Danse + Gym + Bâton

Nous vous accueillons dès l’âge de 5 

ans dans une ambiance chaleureuse 

et conviviale.

Cette année nous sommes heureux 

de voir l’effectif augmenté d’une 

dizaine de nouvelles licences.

Nous espérons pouvoir organiser 

notre gala annuel en mai / juin 2024.

Pour tous renseignements, n’hésitez 

pas à nous contacter !

Amandine POURMARIN :
Secrétaire + Entraîneuse

amandiine.pourmarin@gmail.com

Nicole TINTAUD : Présidente : 

06.74.94.27.48

Rachel JAVOY : Trésorière : 

06.71.03.95.72

Vanessa COUPE : secrétaire adjointe

Les Pervenches Ruillacoises
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Plusieurs sorties sont prévues dans la semaine 

dont une tous les dimanches matin. Les marcheurs 

et rando/course font partie de notre équipe et sont 

également les bienvenus.

En fonction des personnes présentes le dimanche, 

plusieurs groupes se forment en course, rando/

course et en marche.

Notre 1ère sortie a eu lieu le 1er octobre à Ruillé-

sur-Loir où se sont réunies 13 personnes. Pour la 

2ème, 17 se sont rassemblées à Poncé-sur-le-Loir 

et enfin 10 personnes le 22 octobre à partir des 

Moulins de Paillard à Poncé-sur-le-Loir.

Voici les sorties réalisées à l’extérieur :
- Le 15/10/2023 : participation de notre association 

à Octobre Rose en proposant de réaliser des tours 

du lac de Marçon moyennant un don entièrement 

reversé à la ligue contre le cancer du sein mais 

aussi en vendant des gâteaux. 11 coureurs, 25 

marcheurs et 5 vététistes étaient présents et ont 

réalisé 81 tours soit 238 km. Nous avons ainsi pu 

récolter et reverser 213€ à la ligue.

Bravo à tous et merci à tous les participants pour 

votre engagement ! Nous espérons vous y revoir 

l’année prochaine.

- Les 20 et 21/10/2023 : une partie des membres 

de l’association était à Millau pour le festival des 

templiers. Plusieurs distances ont été parcourues : 

7, 17, 29, 35, 47 et pour les plus fous 100 km. Un 

groupe de coureurs de Dissay-sous-Courcillon 

nous a accompagné sur ces distances. Un 

programme chargé, des courses difficiles mais 

une superbe ambiance.

Un week-end sportif convivial comme on adore !

En parallèle, Aurore participait à la marche du Lude 

pour Octobre Rose.

- Le 19/11/2023 a eu lieu notre 1ère manifestation 

rando VTT, pédestre et course à pied au départ de 

Ruillé-sur-Loir qui s’est très bien passée puisque 

184 personnes ont répondu présentes (74 Vététistes et 110 

marcheurs). Plusieurs parcours étaient proposés : en vélo, un 

de 35 km et en marche ou course à pied un parcours de 8 km 

et un de 14 km. Le temps était au rendez-vous ! Nous avons eu 

de supers retours sur les parcours, le balisage et l’organisation. 

Merci encore à tous ceux qui nous ont offert des lots pour 

notre tirage au sort de la Tombola et à tous les bénévoles ayant 

participé à la réalisation de cette belle journée.

 

N'oubliez pas que vous pouvez nous rejoindre pour nos sorties 

du dimanche matin !

A très vite pour de nouvelles aventures.

A bientôt pour de nouvelles sorties et manifestations.

N’hésitez pas à nous consulter

sur nos réseaux « AOR COURSE NATURE »

Composition du bureau :

Présidente : Marie CASTEL 06.52.02.79.73

Secrétaire : Célian LE CAGNEC 06.84.99.49.04

Trésorier : Cédric VISBECQ 06.84.46.64.95

Mail : aorcoursenature@loirenvallee.fr

A.O.R. COURSE NATURE
Notre association s’est créée cette année avec un groupe d’amis souhaitant partager 
leur passion pour la course à pied principalement dont notre slogan est « Chacun à 
son rythme, à la découverte des chemins, ensemble allons plus loin ! ».

ASSOCIATIONS A.O.R. COURSE NATURE
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La photo officielle de la Saint-Vincent 

2023 symbolise à elle seule la 

tradition républicaine de l’évènement 

à Ruillé – contrairement à celle de 

Poncé où l’on sacre un roi qui adoube 

son dauphin. S’y rassemblaient 

samedi le président Jean-Yves 

Mirault et sa vice -présidente 

Solange Moireau, les deux confréries 

amies des Joyeux Tirebouchonneux 

et du Nouzillard de Lavernat et deux 

élus (officiels, ceux-là), Galiène 

Cohu et Jean-Claure Rouillard, l’une 

maire de Loir-en-Vallée, l’autre maire 

délégué de Ruillé. Jacky Claveau, 

fondateur des Tirebouchonneux, 90 

ans, avait pu se joindre à ses amis 

mais ne pouvait assister au repas 

pour raisons de santé.

Un petit défilé emmenait ensuite le 

groupe vers la salle communale où 

arrivaient déjà les 250 convives.

C’est à la table du banquet que fut 

révélé le nom du prochain vice-

président aux côtés de Solange 

Moireau : Francis Cabaret, originaire 

de Ruillé.

Dimanche matin, le président 

sortant témoignait d’une « très 

bonne ambiance avec une excellente 

participation des invités aux 

animations au aux sketches pendant 

le repas… Tout le monde est ravi ».

CONFRÉRIES DES TIREBOUCHONNEUX
La St Vincent à Ruillé

ASSOCIATIONSCONFRÉRIES DES TIREBOUCHONNEUX



ASSOCIATIONS 

Le but : protéger les rives de nos rivières, les cultures et nos habitants de ces rongeurs très 

encombrants et porteurs de maladies graves voir mortelles, la leptospirose.

Tous nos piégeurs sont autorisés et couverts par arrêté préfectoral et la société POLLENIZ qui 

nous couvre par une attestation d’assurance responsabilité civile.

Pour l’année 2022, on a comptabilisé 246 captures sur le territoire de Loir-en-Vallée, c’est-à-dire 

les quatre communes déléguées.

Nous remercions la commune nouvelle pour la subvention qui nous a été accordée. 

Remerciements à la Communauté de Communes de Loir-Lucé-Bercé pour l’achat de matériel 

de piégeage pour les ragondins (Cages, gants, sacs-poubelle).

Tous les piégeurs et moi-même, nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2024

Pour tout contact : 06 76 38 67 86

Le président 

Michel GUILLONNEAU

GDON DE LOIR-EN-VALLÉE
Cela fait un an que notre association a vu le jour, lutter contre ces 
rongeurs aquatiques.

GDON
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Cela passe par la coordination de 3 missions : 

protéger, surveiller et lutter contre des espèces 

exotiques envahissantes et des organismes 

réglementés. Nous sommes donc ouverts à tous 

et proposons divers services à nos adhérents, 

qu’ils soient professionnels, collectivités, jardiniers 

amateurs ou bénévoles de luttes collectives. 

Voici quelques exemples de nos actions 

auxquelles vous pourriez contribuer à votre tour : 

- Chenilles processionnaires :
Des campagnes de lutte collective sont 

organisées contre les chenilles processionnaires 

du pin et du chêne. 

- Rongeurs Aquatiques Envahissants (RAE) : 
Polleniz anime et coordonne la régulation des 

populations de Ragondins et de Rats Musqués 

grâce à son réseau de bénévoles piégeurs. 

- Plantes invasives :
Polleniz propose son expertise sur les espèces 

végétales invasives, notamment sur l’Ambroisie 

à feuilles d’armoise et de la Berce du Caucase. 

Ces plantes présentent des dangers pour la 

santé. Elles peuvent également mettre en péril 

les espèces de nos territoires à cause de leur 

propagation bien rapide. 

Polleniz est aussi membre de Neoviz Group qui 

rassemble différents acteurs spécialisés dans 

les domaines de la protection des végétaux, de 

la biodiversité et des problématiques de santé 

publique.

POUR PLUS DE RENSEIGNEMENTS : 
Polleniz 72
ZA de la Belle Croix
942 route du Mans
72510 Requeil
02 43 85 28 65
Polleniz72@polleniz.fr
www.polleniz.fr 

POLLENIZ, UNE ASSOCIATION  
AU SERVICE DE LA BIODIVERSITÉ

ASSOCIATIONS

POLLENIZ
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L’association Polleniz est le réseau des Pays de la Loire 
dédié à la santé des végétaux.



CENTRE SOCIAL VAL DU LOIR
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CENTRE SOCIAL

LE CENTRE SOCIAL VAL DU LOIR
FOCUS SUR « PARC EN FÊTE 2023 »
Tous les ans, le Centre Social Val du Loir organise 

un après-midi et une soirée d’animation ouverte 

à tous, dans le parc des Trèfles derrière le Centre 

social à La Chartre-sur-le-Loir. 

Cette animation a pour ambition de créer du lien 

entre les habitants, de développer l’accès à la 

culture pour tous et de valoriser notre espace 

à travers une programmation de spectacles et 

un repas partagé qui rencontrent toujours un 

vif succès. Tous les ans plusieurs centaines de 

personnes participent aux festivités. La météo 

du 28 juillet dernier nous a contraint d’organiser 

« Parc en fête » au sec, à la salle des fêtes de 

Lhomme.

Durant toute cette semaine de juillet, les enfants 

de l’accueil de loisirs et les adolescents du service 

jeunesse ont créé une comédie musicale sur 

le thème du « Roi Lion ». Ils ont travaillé avec 

trois intermittents du spectacle : les chants, 

les percussions africaines et les danses. Ils ont 

fabriqué des décors de Savane et des masques 

pour habiller la scène et les acteurs. Les 

spectateurs ont été impressionnés, les parents 

émus, par la qualité de la représentation de cette 

version du « Roi Lion ». 

Le repas partagé a rencontré moins de succès 

que les années précédentes dans le parc du 

Centre social. Mais le groupe « Ernest s’emballe » 

originaire de la région bordelaise a mis l’ambiance. 

Jeunes et moins jeunes ont guinché sur des airs 

de chansons françaises revisitées jusqu’à la nuit 

tombée. 

Un grand merci à tous nos bénévoles et aux 

animateurs-trices qui ont su faire preuve 

d’adaptation.

LES SERVICES POUR TOUS AU CENTRE SOCIAL :
Un accueil de loisirs les mercredis périscolaires et 

les vacances scolaires pour les enfants de 3 à 11 

ans avec des animations au Reflet, des sorties et 

des séjours été.

Un Service Jeunesse avec un local ados ouvert 

les mercredis et pendant les vacances scolaires, 

des sorties, des camps d’été « projet séjour », des 

animations au collège, des chantiers « argent de 

poche ».

Une Navette : Les vendredis matin (sur 

réservation), entre La Chartre-sur-le-Loir et 

Montval-sur-Loir. 

Un Service Famille : Un soutien aux projets 

collectifs des familles, une aide au 1er départ 

en vacances, des soirées débats en lien avec la 

parentalité. 

Un Relais Petite Enfance : Des animations pour 

les tout-petits, leurs parents et les assistantes 

maternelles. Une aide administrative et juridique 

sur les contrats assistantes maternelles.

Une Épicerie solidaire : Une aide alimentaire et 

accompagnement social vers un projet (mobilité, 

emploi, budget…).

Un point numérique et Point Information 

jeunesse : C@F, accès à 2 postes informatiques 

en libre-service, imprimante, scanner, copieur et 

téléphone.

APPEL AUX BÉNÉVOLES :
Vous avez du temps à consacrer et vous 
souhaitez vous rendre utile ? Contactez-nous ! 
Nous avons toujours besoin de bénévoles, que ce 
soit pour une action ponctuelle comme Carnaval 
ou plus régulièrement pour une action précise 
(comme l’accompagnement scolaire ou l’épicerie 
solidaire).
 

EN 2024 DEUX GRANDS ÉVÈNEMENTS SONT 
ATTENDUS :
Le Grand Carna’val du Loir le 23 mars dans les 
rues de La Chartre-sur-le-Loir et  Parc en Fête 
le 26 juillet dans le parc des Trèfles, à noter dans 
vos agendas !

Retrouvez toutes les activités et suivez 
l’actualité de votre Centre social :
Site internet : www.centresocial-valduloir.com  
- Page Facebook : Centre social Val du Loir
Station Illiwap : Centre social Val du Loir
 36 rue Gervais Chevallier
72340 La Chartre-sur-le-Loir
02 43 44 40 97
accueil.csvdl@gmail.com
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CENTRE SOCIAL

Les horaires d’ouverture :
Du lundi au jeudi : 
de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00
Vendredi : de 9h00 à 12h00



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES LOIR-LUCÉ-BERCÉ 

S M A E P -  LOIR BRAYE ET DÊME

Syndicat Mixte d'Adduction d’Eau Potable Loir - Braye et Dême 

18, rue du Pineau d’Aunis – 72340 La Chartre-sur-le-Loir

Téléphone : 02 43 38 16 00 – Courriel :  siaep.loiretdeme@orange.fr

Cette année 2023 a marqué un grand 

tournant dans l’histoire de notre 

syndicat avec la gestion en régie 

directe de notre structure, lequel 

est géré par la Communauté de 

Communes Loir Lucé Bercé grâce 

à la convention passée avec cet 

établissement. 

En 2024, notre syndicat pourra puiser 

dans la devise olympique toutes 

les vertus propres à améliorer son 

service auprès de chacun : encore 

plus vite dans la résolution des 

incidents, plus haut dans l’efficience 

et encore plus fort dans la recherche 

optimisée du rendement de notre 

réseau. Il nous faudra réaliser ces 

objectifs à l’image sportive bien 

entendu ensemble avec les syndicats 

voisins pour sécuriser au mieux la 

fourniture en eau auprès de chacun 

de nos usagers.

Les mois écoulés en ont ouvert la 

voie avec l’élaboration du Plan de 

Gestion de la Sécurité Sanitaire 

des Eaux (PGSSE) réalisé avec le 

Cabinet Gétudes Consultants pour un 

montant de 3920 €. 

Notre souci de préserver la ressource 

en eau, s’est poursuivi ces derniers 

mois avec le remplacement de 

plusieurs canalisations fuyardes et 

de branchements, tout d’abord à 

La Chartre sur Le Loir, rue Claude 

Debussy (26 194 €) puis sur la 

Commune déléguée de La Chapelle 

Gaugain, entre la rue du Bignon et La 

Berthellière (188 271 €).

La problématique du Chlorure 

de Vinyle Monomère est toujours 

d’actualité sur notre territoire. C’est 

pourquoi la canalisation et des 

branchements ont été remplacés sur 

la Commune de Marçon du lieu-dit La 

Conillière à La Guénairie (186 060 €).

Un vaste projet a également été 

initié lors de l’exercice écoulé avec 

l’engagement d’une étude visant à 

élaborer l’inventaire du patrimoine 

des réseaux, sans oublier la 

sectorisation et la mise en place 

du nouveau schéma directeur eau 

potable de notre territoire. Cette 

opération devrait bénéficier d’un 

concours financier de l’Agence de 

l’Eau de l’ordre de 70%.

L’Assistant à Maîtrise d’Ouvrage 

« AMO », M. Olivier GROFF a été retenu 

pour cette étude qui se déploiera 

tout au long de l’année 2024. 

7 réunions seront programmées en 

la matière en présence de l’AMO, 

des représentants du SMAEP Loir 

Braye et Dême, de la CC Loir Lucé 

Bercé, des services du Conseil 

Départemental de la Sarthe, de 

l’Agence de l’Eau Loire-Bretagne, 

de l’Agence Régionale de Santé et 

de la Direction Départementale des 

Territoires.      

      

Comme vous pouvez le constater, 

vos délégués s’efforcent de répondre 

aux attentes quotidiennes tout en 

s’efforçant de préparer au mieux 

l’avenir à moyen et long terme.

           

Vous l'aurez deviné l'enthousiasme 

du Comité Syndical est toujours de 

mise. Notre credo comme depuis 

le début de ce mandat, est de vous 

apporter un service public de qualité 

en toutes circonstances et si possible 

au meilleur coût malgré un contexte 

inflationniste exceptionnel que nous 

n’avions pas connu depuis ces trente 

dernières années. 

Le Président, Jean-Claude 

ROUILLARD, l’ensemble des délégués 

du Comité Syndical ainsi que tous 

les collaborateurs du Syndicat 

se tiennent à votre disposition 

pour toutes les informations 

complémentaires que vous jugeriez 

utiles, et vous souhaitent ainsi qu’à 

tous vos proches, à l’aube de ces jeux 

qui ont lieu à Paris 100 ans plus tard, 

d’excellentes fêtes.

Puisse la nouvelle année apporter à 

chacun d'entre nous, santé, réconfort 

pour y puiser force, énergie dans la 

meilleure atmosphère possible.

Contact en cas d’urgence : 
02.43.40.00.30

 « Vinum aqua miscere »
« Citius, Altius, Fortius – Communiter »
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ILS NOUS ONT QUITTÉS DÉCEMBRE 2022 À 
NOVEMBRE 2023
GAUBUSSEAU Jean le 23/12/22, 92 ans à l’EHPAD de 

Fontenay
WÜRGLER Fredy le 27/12/22, 84 ans
GUETTIER Chantal épouse DESBOIS le 29 /12/22,  
80 ans à l’EHPAD de Fontenay 
L'HOSTE Anna épouse BERNELAS le 7/01/23, 97 ans à 
l’EHPAD de Fontenay
MIGNOT Claude le 12 janvier 2023, 88 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
RABOT Yvonne épouse CORBEAU le 14 janvier 2023,  
82 ans à l’EHPAD de Fontenay
MARQUET Anna le 03 février 2023, 92 ans à l’EHPAD 
Dujarié
LETOURNY André le 17/02/23, 100 ans à l’EHPAD 
Dujarié
GRANDAMY Roger le 22/02/23, 100 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
SAVARY Christiane épouse CAILLEUX le 09/03/23,  
91 ans à l’EHPAD de Fontenay
DIDIERLAURENT Marcel le 27/03/23, 97 ans à l’EHPAD 
de Fontenay
FOUSSARD Jocelyne le 22/04/23, 67 ans
GUILMEAU Raymonde épouse ROUSSEAU le 06/05/23, 
91 ans à l’EHPAD de Fontenay
THÉBAULT Léonie, le 09/05/23, 93 ans à l’EHPAD 
Dujarié
MARAFON Marie-France épouse LEROUX, le 09/05/23, 
69 ans
FORGET Paul le 11/05/23, 91 ans
GARCIA Marie-Claude épouse GAUTHIER, le 13/05/23, 
78 ans
BIGARE Micheline le 13/05/23, 87 ans
RUAULT François le 15/05/23, 81 ans
BARBET Yvette épouse FREULON le 22/05/23, 91 ans à 
l’EHPAD de Fontenay
CHARROY Gilberte épouse BELLON le 03/06/23,  
98 ans à l’EHPAD de Fontenay
MATRAT Claude le 11/06/23, 81 ans
ZIMBERLIN Georgette épouse DUPÉ le 14/06/23,  
97 ans à l’EHPAD de Fontenay
BOUTARD Yvonne épouse MAILLARD le 19/06/23,  
88 ans
BARBIER Colette épouse BRAULT le 30/06/23, 77 ans
PEZIÈRE Danielle épouse LEGEAY le 30/06/23, 86 ans
COULÉARD Andrée épouse GALBRUN le 14/07/23, 93 
ans à l’EHPAD de Fontenay
DOHIN Daniel le 29/07/23, 87 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
TOUCHARD Yves le 11/08/23, 87 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
COSSON Arlette le 11/08/23, 92 ans à l’EHPAD Dujarié
CORMERY Georges le 26/08/23, 88 ans

BLÉREAU Suzanne épouse DUFAURE le 31/08/23, 94 ans
PAINEAU Claude le 06/09/23, 88 ans à l’EHPAD de 
Fontenay
LEMARCHAND Jacques le 10/09/23, 88 ans à l’EHPAD 
Dujarié
DE PINTO Carmela épouse LACROIX 14/09/23, 100 ans à 
l’EHPAD Dujarié
MARIE Gisèle le 19/09/23, 93 ans à l’EHPAD Dujarié
MEUNIER Marie-Thérèse épouse JANVIER le 20/09/23, 84 
ans
DUBRAY Micheline épouse BEUCHER le 12/10/23, 88 ans à 
l’EHPAD Dujarié
PINEAU Monique épouse LEROUX le 13/09/23, 87 ans à 
l’EHPAD Dujarié
REMY Lucienne épouse COROUGE le 25/10/23, 104 ans à 
l’EHPAD Dujarié
DAILLE Régine épouse POTEL le 26/10/23, 88 ans
THÉNAISIE Andrée le 11/11/23, 88 ans à l’EHPAD de 
Fontenay

BIENVENUE À
GAGNEUX Raphaël le 23/10/23

TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR DE JANVIER 2023 À 
NOVEMBRE 2023
CHAMPION Olivier et JOUBERT Rachel le 15/04/23
TRUFFAUT Laurent et RABARISON Mireille le 27/05/23
KHALDI Hatem et COHU Flavie le 10/06/23
FAUCHON Ludovic et PRÉMARTIN Emmanuelle le 12/07/23
BIEUVILLE Paul et COHU Ophélie le 8/09/23

État Civil 
2023

État Civil 
2023
ILS NOUS ONT QUITTÉS
(DE DÉCEMBRE 2022 À NOVEMBRE  2023)
MAUDUIT Jeanne épouse TARDIF,  le 25/12/22 à  

102 ans

TEXEREAU Maurice, le 4 février 2023 à 86 ans

MARCUS Gérard, le 5/05/23 à 75 ans

WALDMANN Léon, le 3/09/23 à 94 ans

  

BIENVENUE À
RAVISÉ Cloé, le 18/02/2023

LOPEZ Rose, le 27/07/2023
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BOUTARD Yvette épouse HUGER 10/06/23 à 77 ans

BARBAULT Solange épouse MARIE 23/06/23 

à 95 ans (ANAIS)

COLIN Paulette épouse ATRY 02/07/23 à 92 ans 

(ANAIS)

JOUANNEAU Moïsette épouse GAUDIN 04/07/23  

à 88 ans

POHU Roger 11/08/23 à 71 ans

FOUILLEUL Eugénie épouse DUPIN 25/08/23 à 

88 ans (ANAIS)

BENOIST Daniel 27/09/23 à 72 ans

LOUBRIER Mauricette épouse AUGOSTO 25/10/23 

à 89 ans (ANAIS)

VALLÉE Maryse épouse LHOMME 25/10/23 à 

85 ans (ANAIS)

JEUFFRAULT Eveline 09/11/23 à 74 ans (ANAIS)

MARSIN Maurice 17/11/23 à 95 ans (ANAIS)

TOUS NOS VŒUX DE BONHEUR
LEROY Yvan et BORDE Cindy le 29/04/23

BOUTTIER Nicolas et DARLOT Virginie le 10/06/23

GERMAIN Jérémy et BESNARD Clémence
le 12/08/23

ETAT CIVIL D’OCTOBRE 2022 À NOVEMBRE 2023 
2022 LA CHAPELLE-GAUGAIN

ILS NOUS ONT QUITTÉS
HOPSORT Denise épouse DUPAS le 31/10/22 à  

87 ans (ANAIS)

ROULEAU Janine épouse PAPIN le 20/11/22 à  

97 ans (ANAIS)

LEFEVRE Iris épouse SAVATTIER 01/12/22 à 72 ans

PERRELLE Juliette épouse LAFON 05/12/22 à  

93 ans (ANAIS)

LOYAU Chantal épouse PIERRE le 30/12/22 à 56 ans

GIMAZANE Jean-Pierre 05/01/23 à 79 ans (ANAIS)

LEBERT Jeanne épouse THÉ 13/01/23 à 105 ans 

(ANAIS)

PICHON jeanne épouse RUCHETON 07/03/23 à 

94 ans

BARBET Odette épouse LHERMITE 08/03/23 à 

94 ans ANAIS

TRIFFAULT Roger 24/03/23 à 77 ans

GUITTARD Jeanne épouse ANDRÉ 23/04/23 à 

98 ans (ANAIS)

VIDAMENT Charles 01/05/23 à 91 ans (ANAIS)

MASSUE Jean-Claude 13/05/23 à 71 ans  
LEFORT Ginette épouse DAGUENET 02/06/23 à 

83 ans (ANAIS)

GRUAU Daniel 22/06/23 à 94 ans (ANAIS)

ETAT CIVIL DE NOVEMBRE 2022 AU 5 DÉCEMBRE 
2023 P0NCE-SUR-LE LOIR

ELLES NOUS ONT QUITTÉS
CARTEREAU Marie-Madeleine épouse GIGOU,  

le 30/10 à 61 ans

DAMOUR Nicole, le 5/12 à 83 ans 

BIENVENUE À
DESCHAMPS Éden, le 5/05

VERNEAU Aurélie, le 23/09

ETAT CIVIL
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B U R E A U X  D E S  A S S O C I AT I O N S

BUREAU DE L’A.O.R.
Présidente 
Angelique  BOSQ
06 03 46 41 18 

AOR VOLLEY-BALL     
Présidente 
Claire LELAIS 06 85 27 09 61

AOR JUDO                     
Présidente
Mélanie MATHIS 
judo72340.aor@outlook.fr

AOR GYMNASTIQUE   
Présidente
Chantale CHÉREAU 06 70 06 71 61

AOR FÊTES ET LOISIRS  
Présidente 
Clarisse GUÉNIF

AOR PÊCHE       
Président
Jean-François RACINET 
06 84 81 21 67

AOR CAVALIERS 
ET ATTELAGES DU LOIR   
Président
Patrick SETTIER 06 42 62 69 42

AOR CANOË               
Président
Xavier LEDRU 06 22 74 50 26   

LES PERVENCHES 
RUILLACOISES         
Présidente
Nicole TINTAUD 02 54 72 54 04

TIREBOUCHONNEUX
Présidente
Solange MOIREAU

CAUSETTE ET COUSETTE
Présidente
Ophélie BLANCHET 
causetteetcousette72@gmail.com

FC VAL DU LOIR
Président
Mickaël VIGNEAU 06 76 60 60 89

FAMILLES RURALES
Présidente/secrétaire   
Colette THAUVIN 02 43 44 84 00

SOCIÉTÉ INTERCOMMUNALE  
DE CHASSE DE RUILLÉ-PONCÉ
Président 
Claude OGER 02 43 44 47 89

ANCIENS COMBATANTS
Président
Christian COMMON 07 86 62 66 69

GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
Présidente 
Martine GOGER 02 43 38 94 70

RETRAITE SPORTIVE S2LB
Président 
Armel PLOUZEAU 
loisirloirberce@gmail.com

ASSOCIATION 
DES MOULINS PAILLARD
Président 
Guy De Brantes 
moulinsresidence@gmail.com

LES AMIS DE L’EGLISE
Président 
Guy de Malherbe 
aaep72@orange.fr

PONCÉ EN CHOEUR
Présidente 
Florence DESURMONT

PONCÉ EN FÊTES
Président 
Jacky LOYAU 
pef72340@gmail.com

PONCÉ - AD3P
Président 
PATRICK OUVRARD  
ad3p-ponce@orange.fr

ASSOCIATION CHASSE LA 
CHAPELLE
Président
Serge GRINIER 06 84 77 70 89

GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
Présidente 
Christiane BELLAIRD 
bellair.christiane@orange.fr

VENT-CONTRAIRE
Président 
Philippe MOULENES 
ventcontraire72@gmail.com

FOYER RURAL
Présidente 
Nadège VERRON 06 78 28 55 94

ASSOCIATION 
CHASSE LAVENAY
Président             
Damien LECOMTE 06 89 13 39 78

L’ART FLORAL
Nadia MATTIA 06 32 88 68 68

GÉNÉRATIONS MOUVEMENT
Présidente 
Josiane MENAND 06 32 29 18 52

COMITÉ DES FÊTES
Présidente 
Aurélie GIRODON 06 24 01 86 10

AS.AVICOLE LE MANS 72
Président
Julien DELISLE 
ju.delisle@hotmail.fr

Nota : nous ne pouvons-nous engager que sur les bureaux des seules associations qui nous ont fait parvenir leur composition actualisée

ASSOCIATIONS RUILLÉ-SUR-LOIR • ASSOCIATIONS PONCÉ-SUR-LE-LOIR
ASSOCIATIONS LA CHAPELLE-GAUGAIN • ASSOCIATIONS LAVENAY • COMMUNE NOUVELLE

Marie CASTEL-SEHIC 
06 70 90 14 73

Françoise SETTIER 
06 45 47 11 95

Julien DELISLE 
ju.delisle@hotmail.fr

■ ■ ■ ■ ■ LES GUERNAZELLES
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En flashant le QR Code, vous redécouvrirez toutes les 
étapes de la course des caisses à savon

1, 2, 3
c'est parti pour le loir !


